
KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LÉGISLATURE 

 

CRABV 56 PLEN 015 

 

CRABV 56 PLEN 015 

BELGISCHE KAMER VAN  

VOLKSVERTEGENWOORDIGERS 

CHAMBRE DES REPRÉSENTANTS  

DE BELGIQUE 

BEKNOPT VERSLAG COMPTE RENDU ANALYTIQUE 

Plenumvergadering Séance plénière 

Donderdag Jeudi 

05-12-2024 05-12-2024 

Namiddag Après-midi 

  

 



KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LÉGISLATURE 

 

N-VA Nieuw-Vlaamse Alliantie 

VB Vlaams Belang 

MR Mouvement Réformateur 

PS Parti Socialiste 

PVDA-PTB Partij van de Arbeid van België – Parti du Travail de Belgique 

Les Engagés Les Engagés 

Vooruit  Vooruit 

cd&v Christen-Democratisch en Vlaams 

Ecolo-Groen Ecologistes Confédérés pour  l’organisation de luttes originales – Groen 

Open Vld Open Vlaamse Liberalen en Democraten 

DéFI Démocrate Fédéraliste Indépendant 

 

Afkortingen bij de nummering van de publicaties : Abréviations dans la numérotation des publications : 

DOC 56 0000/000  Parlementair stuk van de 56e zittingsperiode + basisnummer en 
volgnummer 

DOC 56 0000/000  Document parlementaire de la 56e législature, suivi du n° de base 
et du n° consécutif 

QRVA Schriftelijke Vragen en Antwoorden QRVA Questions et Réponses écrites 

CRIV Voorlopige versie van het Integraal Verslag CRIV Version provisoire du Compte Rendu Intégral 

CRABV Beknopt Verslag CRABV Compte Rendu Analytique 

CRIV Integraal Verslag, met links het definitieve integraal verslag en 
rechts het vertaalde beknopt verslag van de toespraken (met de 
bijlagen) 

CRIV Compte Rendu Intégral, avec, à gauche, le compte rendu intégral 
définitif et, à droite, le compte rendu analytique traduit des 
interventions (avec les annexes) 

PLEN Plenum PLEN Séance plénière 

COM Commissievergadering COM Réunion de commission 

MOT Moties tot besluit van interpellaties (op beigekleurig papier) MOT Motions déposées en conclusion d’interpellations (papier beige) 

 

Officiële publicaties, uitgegeven door de Kamer van volksvertegenwoordigers 
Bestellingen : 
Natieplein 2 
1008 Brussel 
Tel. : 02/549 81 60 
www.dekamer.be 
e-mail : publicaties@dekamer.be 

Publications officielles éditées par la Chambre des représentants 
Commandes : 

Place de la Nation 2 
1008 Bruxelles 

Tél. : 02/549 81 60 
www.lachambre.be 

e-mail : publications@lachambre.be 



CRABV 56 PLEN 015 05/12/2024  

 

KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LÉGISLATURE 

 

i 

 
 
INHOUD  SOMMAIRE  

    
Toelatingen, onderzoeken van de geloofsbrieven 
en eedafleggingen 

1 Admissions, vérifications des pouvoirs et 
prestations de serment 

1 

    
Agenda 2 Ordre du jour 2 
    
Wijzigingen binnen de regering 3 Modifications au sein du gouvernement 3 
    
MONDELINGE VRAGEN 3 QUESTIONS ORALES 3 

    
Vraag van Annick Lambrecht aan Alexander De 
Croo (eerste minister) over "Het rapport waarin 
Amnesty International Israël beschuldigt van 
genocide in Gaza" (56000248P) 

3 Question de Annick Lambrecht à Alexander De 
Croo (premier ministre) sur "Le rapport dans lequel 
Amnesty International accuse Israël de génocide à 
Gaza" (56000248P) 

3 

Sprekers: Annick Lambrecht, Alexander De 
Croo, eerste minister 

 Orateurs: Annick Lambrecht, Alexander De 
Croo, premier ministre 

 

    
Samengevoegde vragen van 4 Questions jointes de 4 
- Pierre Kompany aan Alexander De Croo (eerste 
minister) over "De veroordeling van België in de 
zaak van de metissenkinderen" (56000253P) 

4 - Pierre Kompany à Alexander De Croo (premier 
ministre) sur "La condamnation de la Belgique dans 
l’affaire des enfants métis" (56000253P) 

4 

- Rajae Maouane aan Alexander De Croo (eerste 
minister) over "De veroordeling van België voor 
misdaden tegen de mensheid in de toenmalige 
kolonie Congo" (56000257P) 

4 - Rajae Maouane à Alexander De Croo (premier 
ministre) sur "L’État belge condamné pour crimes 
contre l’humanité durant la colonisation du Congo" 
(56000257P) 

4 

Sprekers: Pierre Kompany, Rajae Maouane, 
Alexander De Croo, eerste minister 

 Orateurs: Pierre Kompany, Rajae Maouane, 
Alexander De Croo, premier ministre 

 

    
Vraag van Raoul Hedebouw aan Alexander De 
Croo (eerste minister) over "De politieke instabiliteit 
in Frankrijk" (56000252P) 

5 Question de Raoul Hedebouw à Alexander De 
Croo (premier ministre) sur "L’instabilité politique 
en France" (56000252P) 

5 

Sprekers: Raoul Hedebouw, Alexander De 
Croo, eerste minister 

 Orateurs: Raoul Hedebouw, Alexander De 
Croo, premier ministre 

 

    
Samengevoegde vragen van 6 Questions jointes de 6 
- Dieter Keuten aan David Clarinval (VEM 
Middenstand, Zelfstandigen, KMO's en Landbouw, 
Institutionele Hervormingen en Democratische 
Vernieuwing) over "Mercosur" (56000249P) 

6 - Dieter Keuten à David Clarinval (VPM Classes 
moyennes, Indépendants, PME et Agriculture, 
Réformes instit. et Renouv. démocratique) sur "Le 
Mercosur" (56000249P) 

6 

- Julie Taton aan David Clarinval (VEM 
Middenstand, Zelfstandigen, KMO's en Landbouw, 
Institutionele Hervormingen en Democratische 
Vernieuwing) over "De ongerustheid bij de 
landbouwers" (56000258P) 

6 - Julie Taton à David Clarinval (VPM Classes 
moyennes, Indépendants, PME et Agriculture, 
Réformes instit. et Renouv. démocratique) sur "Les 
inquiétudes des agriculteurs" (56000258P) 

6 

- Patrick Prévot aan David Clarinval (VEM 
Middenstand, Zelfstandigen, KMO's en Landbouw, 
Institutionele Hervormingen en Democratische 
Vernieuwing) over "Mercosur" (56000264P) 

6 - Patrick Prévot à David Clarinval (VPM Classes 
moyennes, Indépendants, PME et Agriculture, 
Réformes instit. et Renouv. démocratique) sur "Le 
Mercosur" (56000264P) 

6 

Sprekers: Dieter Keuten, Julie Taton, Patrick 
Prévot, David Clarinval, vice-eersteminister 

en minister van Middenstand, Zelfstandigen, 
KMO's en Landbouw, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing 

 Orateurs: Dieter Keuten, Julie Taton, Patrick 
Prévot, David Clarinval, vice-premier ministre 

et ministre des Classes moyennes, des 
Indépendants, des PME et de I'Agriculture, des 
Réformes institutionnelles et du Renouveau 
démocratique 

 

    
Samengevoegde vragen van 9 Questions jointes de 9 
- Stefaan Van Hecke aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Witwaspraktijken via 

9 - Stefaan Van Hecke à Vincent Van Peteghem 
(VPM Finances, Coordination lutte contre la fraude 
et Loterie Nationale) sur "Le blanchiment d'argent 

9 



 05/12/2024 CRABV 56 PLEN 015 
 

KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LÉGISLATURE 

 

ii 

producten van de Nationale Loterij" (56000246P) par le biais de produits de la Loterie Nationale" 
(56000246P) 

- Lode Vereeck aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Fraudebestrijding en de 
producten van de Nationale Loterij" (56000250P) 

9 - Lode Vereeck à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les produits de la Loterie 
Nationale et la lutte contre la fraude" (56000250P) 

9 

- Sofie Merckx aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Fraudebestrijding en de 
producten van de Nationale Loterij" (56000251P) 

9 - Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les produits de la Loterie 
Nationale et la lutte contre la fraude" (56000251P) 

9 

- Jean-Marie Dedecker aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Fraudebestrijding en de 
producten van de Nationale Loterij" (56000261P) 

9 - Jean-Marie Dedecker à Vincent Van Peteghem 
(VPM Finances, Coordination lutte contre la fraude 
et Loterie Nationale) sur "Les produits de la Loterie 
Nationale et la lutte contre la fraude" (56000261P) 

9 

- Khalil Aouasti aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Het vermoeden van 
witwasserij via de Nationale Loterij" (56000265P) 

9 - Khalil Aouasti à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "La suspicion de blanchiment 
d’argent via la Loterie Nationale" (56000265P) 

9 

Sprekers: Stefaan Van Hecke, voorzitter van 
de Ecolo-Groen-fractie, Lode Vereeck, Sofie 
Merckx, voorzitster van de PVDA-PTB-fractie, 
Jean-Marie Dedecker, Khalil Aouasti, 
Vincent Van Peteghem, vice-eersteminister en 

minister van Financiën, belast met de 
Coördinatie van de fraudebestrijding en de 
Nationale Loterij 

 Orateurs: Stefaan Van Hecke, président du 
groupe Ecolo-Groen, Lode Vereeck, Sofie 
Merckx, présidente du groupe PVDA-PTB, 
Jean-Marie Dedecker, Khalil Aouasti, 
Vincent Van Peteghem, vice-premier ministre 

et ministre des Finances, chargé de la 
Coordination de la lutte contre la fraude et de la 
Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Steven Coenegrachts aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "Het 
voordeel van alle aard voor bedrijfswagens" 
(56000262P) 

13 Question de Steven Coenegrachts à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'avantage de toute nature pour les voitures de 
société" (56000262P) 

13 

Sprekers: Steven Coenegrachts, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Steven Coenegrachts, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Vincent Scourneau aan Petra De Sutter 
(VEM Ambtenarenzaken en Overheidsbedrijven, 
Telecommunicatie en Post) over "De 
zorgwekkende situatie bij Proximus" (56000259P) 

14 Question de Vincent Scourneau à Petra De Sutter 
(VPM Fonction publique et Entreprises publiques, 
Télécoms et Poste) sur "La situation préoccupante 
chez Proximus" (56000259P) 

14 

Sprekers: Vincent Scourneau, Petra De 
Sutter, vice-eersteminister en minister van 

Ambtenarenzaken, Overheidsbedrijven, 
Telecommunicatie en Post 

 Orateurs: Vincent Scourneau, Petra De 
Sutter, vice-première ministre et ministre de la 

Fonction publique, des Entreprises publiques, 
des Télécommunications et de la Poste 

 

    
Vraag van Jean-Luc Crucke aan Paul Van Tigchelt 
(VEM Justitie en Noordzee) over "De achterstallige 
betaling van de beëdigd vertalers en tolken" 
(56000254P) 

15 Question de Jean-Luc Crucke à Paul Van Tigchelt 
(VPM Justice et Mer du Nord) sur "Les retards dans 
les paiements des traducteurs et interprètes jurés" 
(56000254P) 

15 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Paul Van 
Tigchelt, vice-eersteminister en minister van 

Justitie en Noordzee 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Paul Van 
Tigchelt, vice-premier ministre et ministre de la 

Justice et de la Mer du Nord 

 

    
Samengevoegde vragen van 15 Questions jointes de 15 
- Wouter Raskin aan Karine Lalieux (Pensioenen 
en Maatschappelijke Integratie, Personen met een 
handicap, Armoedebestrijding en Beliris) over 
"Nieuwe wantoestanden bij een Brussels OCMW" 
(56000260P) 

15 - Wouter Raskin à Karine Lalieux (Pensions et 
Intégration sociale, Personnes handicapées, Lutte 
contre la pauvreté et Beliris) sur "Les nouveaux 
dysfonctionnements dans un CPAS bruxellois" 
(56000260P) 

15 

- Koen Van den Heuvel aan Karine Lalieux 
(Pensioenen en Maatschappelijke Integratie, 
Personen met een handicap, Armoedebestrijding 
en Beliris) over "Nieuwe onthullingen in een Pano-

16 - Koen Van den Heuvel à Karine Lalieux (Pensions 
et Intégration sociale, Personnes handicapées, 
Lutte contre la pauvreté et Beliris) sur "Les 
nouvelles révélations d'un reportage de l'émission 

16 



CRABV 56 PLEN 015 05/12/2024  

 

KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LÉGISLATURE 

 

iii 

reportage" (56000266P) Pano" (56000266P) 
Sprekers: Wouter Raskin, Koen Van den 
Heuvel, Karine Lalieux, minister van 

Pensioenen en Maatschappelijke lntegratie, 
belast met Personen met een handicap, 
Armoedebestrijding en Beliris 

 Orateurs: Wouter Raskin, Koen Van den 
Heuvel, Karine Lalieux, ministre des Pensions 

et de l'Intégration sociale, chargée des 
Personnes handicapées, de la Lutte contre la 
pauvreté et de Beliris 

 

    
Vraag van Anja Vanrobaeys aan Pierre-Yves 
Dermagne (VEM Economie en Werk belast met 
Relance, strategische Investeringen en 
Wetenschapsbeleid) over "Het ontslag van 
fietskoeriers door Uber Eats" (56000263P) 

17 Question de Anja Vanrobaeys à Pierre-Yves 
Dermagne (VPM Économie et Travail chargé de la 
Relance, des Investissements stratégiques, de la 
Politique scientifique) sur "Le licenciement de 
livreurs à vélo par Uber Eats" (56000263P) 

17 

Sprekers: Anja Vanrobaeys, Karine Lalieux, 

minister van Pensioenen en Maatschappelijke 
lntegratie, belast met Personen met een 
handicap, Armoedebestrijding en Beliris 

 Orateurs: Anja Vanrobaeys, Karine Lalieux, 

ministre des Pensions et de l'Intégration 
sociale, chargée des Personnes handicapées, 
de la Lutte contre la pauvreté et de Beliris 

 

    
Vraag van François De Smet aan Ludivine 
Dedonder (Defensie) over "De Belgische militaire 
steun aan Oekraïne na 1 januari 2025" 
(56000256P) 

18 Question de François De Smet à Ludivine 
Dedonder (Défense) sur "Le soutien militaire de la 
Belgique à l'Ukraine à partir du 1er janvier 2025" 
(56000256P) 

18 

Sprekers: François De Smet, Ludivine 
Dedonder, minister van Defensie 

 Orateurs: François De Smet, Ludivine 
Dedonder, ministre de la Défense 

 

    
Vraag van Irina De Knop aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De pakkans" (56000255P) 

19 Question de Irina De Knop à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "La probabilité de verbalisation" 
(56000255P) 

19 

Sprekers: Irina De Knop, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing 

 Orateurs: Irina De Knop, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 
institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 

    
Vraag van Tine Gielis aan Georges Gilkinet (VEM 
Mobiliteit) over "Het rijbewijs met punten" 
(56000247P) 

20 Question de Tine Gielis à Georges Gilkinet (VPM 
Mobilité) sur "Le permis à points" (56000247P) 

20 

Sprekers: Tine Gielis, Marie-Colline Leroy, 

staatssecretaris voor Gendergelijkheid, Gelijke 
Kansen en Diversiteit, toegevoegd aan de 
minister van Mobiliteit 

 Orateurs: Tine Gielis, Marie-Colline Leroy, 

secrétaire d'État à l'Égalité des genres, à 
l'Égalité des chances et à la Diversité, adjointe 
au ministre de la Mobilité 

 

    
WETSONTWERPEN 21 PROJETS DE LOI 21 

    
Wetsontwerp houdende instemming met de 
Overeenkomst in het kader van het Verdrag van de 
Verenigde Naties inzake het recht van de zee, 
inzake het behoud en het duurzame gebruik van de 
mariene biologische diversiteit van gebieden 
voorbij de grenzen van de nationale rechtsmacht, 
gedaan te New York op 19 juni 2023 (481/1-3) 

21 Projet de loi portant assentiment à l'Accord se 
rapportant à la Convention des Nations Unies sur 
le droit de la mer et portant sur la conservation et 
l'utilisation durable de la diversité biologique marine 
des zones ne relevant pas de la juridiction 
nationale, fait à New York le 19 juin 2023 (481/1-3) 

21 

    
Algemene bespreking 22 Discussion générale 22 

Sprekers: Kathleen Depoorter, Britt 
Huybrechts, Paul Van Tigchelt, vice-

eersteminister en minister van Justitie en 
Noordzee 

 Orateurs: Kathleen Depoorter, Britt 
Huybrechts, Paul Van Tigchelt, vice-premier 

ministre et ministre de la Justice et de la Mer du 
Nord 

 

    
Bespreking van de artikelen 23 Discussion des articles 23 
    
Wetsontwerp houdende instemming met het 
Akkoord tussen de Regering van het Koninkrijk 
België en de Regering van het Groothertogdom 
Luxemburg inzake de uitwisseling van informatie in 
geval van een incident of een ongeval dat 

23 Projet de loi portant assentiment à l'Accord entre le 
Gouvernement du Royaume de Belgique et le 
Gouvernement du Grand-Duché de Luxembourg 
relatif aux échanges d'informations en cas 
d'incident ou d'accident pouvant avoir des 

23 



 05/12/2024 CRABV 56 PLEN 015 
 

KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LÉGISLATURE 

 

iv 

stralingsgevolgen zou kunnen hebben, gedaan te 
Brussel op 29 maart 2023 (482/1-3) 

conséquences radiologiques, fait à Bruxelles le 
29 mars 2023 (482/1-3) 

    
Algemene bespreking 23 Discussion générale 23 

Spreker: Benoît Lutgen  Orateur: Benoît Lutgen  

    
Bespreking van de artikelen 24 Discussion des articles 24 
    
Urgentieverzoek van de regering 24 Demande d'urgence émanant du gouvernement 24 

Spreker: Marie-Colline Leroy, staatssecretaris 

voor Gendergelijkheid, Gelijke Kansen en 
Diversiteit, toegevoegd aan de minister van 
Mobiliteit 

 Orateur: Marie-Colline Leroy, secrétaire d'État 

à l'Égalité des genres, à l'Égalité des chances 
et à la Diversité, adjointe au ministre de la 
Mobilité 

 

    
Inoverwegingnemingen 25 Prises en considération 25 
    

Urgentieverzoeken 25 Demandes d'urgence 25 
Sprekers: Patrick Prévot, Ellen Samyn, 
Wouter Raskin, Steven Coenegrachts, Joris 
Vandenbroucke, voorzitter van de Vooruit-

fractie 

 Orateurs: Patrick Prévot, Ellen Samyn, 
Wouter Raskin, Steven Coenegrachts, Joris 
Vandenbroucke, président du groupe Vooruit 

 

    
NAAMSTEMMINGEN 27 VOTES NOMINATIFS 27 

    
Wetsontwerp houdende instemming met de 
Overeenkomst in het kader van het Verdrag van de 
Verenigde Naties inzake het recht van de zee, 
inzake het behoud en het duurzame gebruik van de 
mariene biologische diversiteit van gebieden 
voorbij de grenzen van de nationale rechtsmacht, 
gedaan te New York op 19 juni 2023 (481/3) 

27 Projet de loi portant assentiment à l'Accord se 
rapportant à la Convention des Nations Unies sur 
le droit de la mer et portant sur la conservation et 
l'utilisation durable de la diversité biologique marine 
des zones ne relevant pas de la juridiction 
nationale, fait à New York le 19 juin 2023 (481/3) 

27 

    
Wetsontwerp houdende instemming met het 
Akkoord tussen de Regering van het Koninkrijk 
België en de Regering van het Groothertogdom 
Luxemburg inzake de uitwisseling van informatie in 
geval van een incident of een ongeval dat 
stralingsgevolgen zou kunnen hebben, gedaan te 
Brussel op 29 maart 2023 (482/1) 

27 Projet de loi portant assentiment à l'Accord entre le 
Gouvernement du Royaume de Belgique et le 
Gouvernement du Grand-Duché de Luxembourg 
relatif aux échanges d'informations en cas 
d'incident ou d'accident pouvant avoir des 
conséquences radiologiques, fait à Bruxelles le 
29 mars 2023 (482/1) 

27 

    
Goedkeuring van de agenda 27 Adoption de l’ordre du jour 27 



CRABV 56 PLEN 015 05/12/2024  

 

KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LÉGISLATURE 

 

1 
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van 

 

DONDERDAG 05 DECEMBER 2024 

 
Namiddag 

 
______ 

 

 

du 

 

JEUDI 05 DÉCEMBRE 2024 

 
Après-midi 

 
______ 

 
 
 
De vergadering wordt geopend om 14.16 uur en 
voorgezeten door de heer Peter De Roover, 
voorzitter. 
 

La séance est ouverte à 14 h 16 par M. Peter 
De Roover, président. 
 

Aanwezig bij de opening van de vergadering is de 
minister van de federale regering: de heer 
Alexander De Croo.  
 

Ministre du gouvernement fédéral présent lors de 
l'ouverture de la séance: M. Alexander De Croo. 
 

01 Toelatingen, onderzoeken van de 

geloofsbrieven en eedafleggingen 
 

01 Admissions, vérifications des pouvoirs et 

prestations de serment 
 

De voorzitter: Wij mogen overgaan tot de toelating 
en eedaflegging van de opvolger die in aanmerking 
komt om mevrouw Mireille Colson, die op 
2 december 2024 de eed heeft afgelegd als 
bestendig afgevaardigde van de provincie 
Antwerpen, te vervangen. 
 

Le président: Nous pouvons procéder à l'admission 
et à la prestation de serment du suppléant appelé à 
siéger en remplacement de Mme Mireille Colson qui 
a prêté serment en tant que députée permanente de 
la province d’Anvers en date du 2 décembre 2024. 
 

De opvolger die haar zal vervangen is de heer Wim 
Van der Donckt, opvolger voor de kieskring 
Antwerpen. 
 

Le suppléant appelé à la remplacer est M. Wim 
Van der Donckt, suppléant de la circonscription 
électorale d’Anvers. 
 

De geloofsbrieven van de heer Wim Van der Donckt 
werden tijdens onze vergadering van 10 juli 2024 
geldig verklaard. 
 

Les pouvoirs de M. Wim Van der Donckt ont été 
validés en notre séance du 10 juillet 2024. 
 

Daar het aanvullend onderzoek door artikel 235 van 
het Kieswetboek voorgeschreven, uitsluitend slaat 
op het behoud van de verkiesbaarheidsvereisten, 
gaat het, gelet op de verkregen stukken, in de 
huidige omstandigheden om een loutere formaliteit. 
 

Comme la vérification complémentaire, prévue par 
l'article 235 du Code électoral, ne porte que sur la 
conservation des conditions d'éligibilité, il apparaît 
que cette vérification, n'a, au vu des pièces 
obtenues, qu'un caractère de pure formalité. 
 

Ik stel u dus voor tot de toelating over te gaan van dit 
lid. 
 

Je vous propose donc de passer à l'admission de ce 
membre. 
 

Geen bezwaar? (Nee) 
Aldus zal geschieden. 
 

Pas d'observation? (Non) 
Il en sera ainsi. 
 

Ik memoreer de bewoordingen van de eed: "Ik zweer 
de Grondwet na te leven" "Je jure d'observer la 
Constitution" "Ich schwöre die Verfassung zu 
befolgen". 
 

Je rappelle les termes du serment: "Je jure 
d'observer la Constitution" "Ik zweer de Grondwet na 
te leven" "Ich schwöre die Verfassung zu befolgen". 
 

Ik verzoek de heer Wim Van der Donckt de Je prie M. Wim Van der Donckt de prêter le serment 
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grondwettelijke eed af te leggen. 
 

constitutionnel. 
 

De heer Wim Van der Donckt legt de grondwettelijke 
eed af in het Nederlands. (Applaus) 
 

M. Wim Van der Donckt prête le serment 
constitutionnel en néerlandais. (Applaudissements) 
 

De heer Wim Van der Donckt zal deel uitmaken van 
de Nederlandse taalgroep. 
 

M. Wim Van der Donckt fera partie du groupe 
linguistique néerlandais. 
 

Wij mogen ook overgaan tot de toelating en 
eedaflegging van de opvolger die in aanmerking 
komt om mevrouw Jinnih Beels, die op 2 december 
2024 de eed heeft afgelegd als bestendig 
afgevaardigde van de provincie Antwerpen, te 
vervangen. 
 

Nous pouvons aussi procéder à l'admission et à la 
prestation de serment du suppléant appelé à siéger 
en remplacement de Mme Jinnih Beels qui a prêté 
serment en tant que députée permanente de la 
province d’Anvers en date du 2 décembre 2024. 
 

De opvolger die haar zal vervangen is de heer Achraf 
El Yakhloufi, opvolger voor de kieskring Antwerpen. 
 

Le suppléant appelé à la remplacer est M. Achraf El 
Yakhloufi, suppléant de la circonscription électorale 
d’Anvers. 
 

De geloofsbrieven van de heer Achraf El Yakhloufi 
werden tijdens onze vergadering van 10 juli 2024 
geldig verklaard. 
 

Les pouvoirs de M. Achraf El Yakhloufi ont été 
validés en notre séance du 10 juillet 2024. 
 

Daar het aanvullend onderzoek door artikel 235 van 
het Kieswetboek voorgeschreven, uitsluitend slaat 
op het behoud van de verkiesbaarheidsvereisten, 
gaat het, gelet op de verkregen stukken, in de 
huidige omstandigheden om een loutere formaliteit. 
 

Comme la vérification complémentaire, prévue par 
l'article 235 du Code électoral, ne porte que sur la 
conservation des conditions d'éligibilité, il apparaît 
que cette vérification, n'a, au vu des pièces 
obtenues, qu'un caractère de pure formalité. 
 

Ik stel u dus voor tot de toelating over te gaan van dit 
lid. 
 

Je vous propose donc de passer à l'admission de ce 
membre. 
 

Geen bezwaar? (Nee) 
Aldus zal geschieden. 
 

Pas d'observation? (Non) 
Il en sera ainsi. 
 

Ik memoreer de bewoordingen van de eed: "Ik zweer 
de Grondwet na te leven" "Je jure d'observer la 
Constitution" "Ich schwöre die Verfassung zu 
befolgen". 
 

Je rappelle les termes du serment: "Je jure 
d'observer la Constitution" "Ik zweer de Grondwet na 
te leven" "Ich schwöre die Verfassung zu befolgen". 
 

Ik verzoek de heer Achraf El Yakhloufi de 
grondwettelijke eed af te leggen. 
 

Je prie M. Achraf El Yakhloufi de prêter le serment 
constitutionnel. 
 

De heer Achraf El Yakhloufi legt de grondwettelijke 
eed achtereenvolgens af in het Nederlands en het 
Frans. (Applaus) 
 

M. Achraf El Yakhloufi prête le serment 
constitutionnel successivement en néerlandais et en 
français. (Applaudissements) 
 

De heer Achraf El Yakhloufi zal deel uitmaken van 
de Nederlandse taalgroep. 
 

M. Achraf El Yakhloufi fera partie du groupe 
linguistique néerlandais. 
 

02 Agenda 

 

02 Ordre du jour 

 
Overeenkomstig het advies van de Conferentie van 
voorzitters van 4 december 2024 hebt u een 
gewijzigde agenda voor de vergadering van 
vandaag ontvangen. 
 

Conformément à l’avis de la Conférence des 
présidents du 4 décembre 2024, vous avez reçu un 
ordre du jour modifié pour la séance d'aujourd'hui. 
 

Zijn er dienaangaande opmerkingen? (Nee) Y a-t-il une observation à ce sujet? (Non) 
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Bijgevolg is de agenda aangenomen. 
 

En conséquence, l'ordre du jour est adopté. 
 

03 Wijzigingen binnen de regering 

 

03 Modifications au sein du gouvernement 

 
Bij brief van 1 december 2024 zendt de eerste 
minister een afschrift van de koninklijke besluiten 
van 24 november 2024 en van 30 november 2024 
met als opschrift respectievelijk "Regering – 
Ontslag" en "Regering – Ontslag – Benoeming". 
 

Par lettre du 1er décembre 2024, le premier ministre 
transmet copie des arrêtés royaux du 24 novembre 
2024 et du 30 novembre 2024 intitulés 
respectivement "Gouvernement – Démission" et 
"Gouvernement – Démission – Nomination". 
 

Het gaat om de heer Dermine en mevrouw Lahbib. 
 

Cela concerne M. Dermine et Mme Lahbib. 
 

Mondelinge vragen 

 

Questions orales 

 

04 Vraag van Annick Lambrecht aan Alexander De 

Croo (eerste minister) over "Het rapport waarin 
Amnesty International Israël beschuldigt van 
genocide in Gaza" (56000248P) 
 

04 Question de Annick Lambrecht à Alexander De 

Croo (premier ministre) sur "Le rapport dans 
lequel Amnesty International accuse Israël de 
génocide à Gaza" (56000248P) 
 

04.01  Annick Lambrecht (Vooruit): De Israëlische 

spindokters draaien overuren om de horror in Gaza 
te minimaliseren. Het recente rapport van Amnesty 
International zegt echter onomwonden dat het hier 
geen gewone oorlog betreft, maar een genocide, 
met willekeurige aanvallen, willekeurige doden en de 
volledige vernietiging van steden, dorpen en 
ziekenhuizen. Het is onze plicht om de zaak die door 
Zuid-Afrika aanhangig is gemaakt bij het 
Internationaal Gerechtshof te steunen.  
 
 
Wanneer zullen wij onze stem daar laten horen? 
Zullen wij de conclusies van het Amnesty-rapport 
opnemen in ons betoog? 
 

04.01  Annick Lambrecht (Vooruit): Les 

manipulateurs d'opinion israéliens mettent les 
bouchées doubles pour minimiser l'horreur de la 
situation à Gaza. Le récent rapport d'Amnesty 
International indique toutefois sans détour qu'il ne 
s'agit pas d'une simple guerre, mais d'un génocide, 
avec des attaques aveugles, des meurtres 
arbitraires et la destruction totale de villes, de 
villages et d'hôpitaux. Il est de notre devoir de 
soutenir l'affaire dont l'Afrique du Sud a saisi la Cour 
internationale de Justice.  
 
Quand y ferons-nous entendre notre voix? 
Intégrerons-nous les conclusions du rapport 
d'Amnesty dans notre discours?  
 

04.02 Minister Alexander De Croo (Nederlands): 

Zeer snel na 7 oktober 2023 heeft ons land duidelijk 
gemaakt dat niet alleen de terroristischte daad van 
Hamas onaanvaardbaar was, maar ook de 
disproportionele reactie van Israël. Er zijn 
meermaals schendingen van het internationaal recht 
geweest. 
 
Een aantal landen is een procedure gestart bij het 
Internationaal Gerechtshof, dat onderzoekt of Israël 
zich beschuldigt aan een genocide. Ons land zal, 
zoals afgesproken in de regering, tussenkomen in de 
procedure om de rechter bij te staan in de 
interpretatie van de genocideconventie. Wat de 
uitspraak van het Hof ook zal zijn, deze vreselijke 
oorlog moet stoppen en de humanitaire hulp moet 
onbeperkt toegang krijgen. Amnesty International 
roept landen op om te doen wat wij nu al doen, de 
export van wapens naar Israël stoppen. Ik nodig 
andere landen uit ons te volgen. 
 

04.02  Alexander De Croo, ministre (en 

néerlandais): Très rapidement après le 7 octobre 
2023, notre pays a clairement indiqué que tant l'acte 
terroriste perpétré par le Hamas que la réponse 
disproportionnée d'Israël étaient inacceptables. Le 
droit international a été violé à de multiples reprises. 
 
 
Plusieurs pays ont engagé une procédure auprès de 
la Cour internationale de Justice, qui examine la 
question de savoir si Israël se rend coupable de 
génocide. Comme convenu au sein du 
gouvernement, notre pays interviendra dans la 
procédure afin de fournir assistance à la Cour en 
donnant son interprétation de la Convention sur la 
prévention et la répression du crime de génocide. 
Quelle que soit la décision qui sera prise par la Cour, 
cette terrible guerre doit cesser et l'aide humanitaire 
doit bénéficier d'un accès illimité. Amnesty 
International appelle les États à agir comme nous le 
faisons déjà, c'est-à-dire à cesser les exportations 
d'armes vers Israël. J'invite d'autres pays à suivre 
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notre exemple. 
 

04.03  Annick Lambrecht (Vooruit): Terwijl het op 

sommige banken stil blijft, doen de socialisten wat ze 
kunnen. Minister Vandenbroucke heeft beslist 
opnieuw jonge patiënten uit Gaza te repatriëren. Het 
is mogelijk om dit walgelijke conflict te stoppen als 
we de druk hoog genoeg blijven houden. 
 

04.03  Annick Lambrecht (Vooruit): Alors que le 

silence règne sur certains bancs, les socialistes font 
ce qu'ils peuvent. Le ministre Frank Vandenbroucke 
a décidé de relancer les rapatriements de jeunes 
patients de Gaza. Il est possible de mettre fin à ce 
conflit abject en maintenant une pression suffisante. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

05 Samengevoegde vragen van 

- Pierre Kompany aan Alexander De Croo (eerste 
minister) over "De veroordeling van België in de 
zaak van de metissenkinderen" (56000253P) 
- Rajae Maouane aan Alexander De Croo (eerste 
minister) over "De veroordeling van België voor 
misdaden tegen de mensheid in de toenmalige 
kolonie Congo" (56000257P) 
 

05 Questions jointes de 

- Pierre Kompany à Alexander De Croo (premier 
ministre) sur "La condamnation de la Belgique 
dans l’affaire des enfants métis" (56000253P) 
- Rajae Maouane à Alexander De Croo (premier 
ministre) sur "L’État belge condamné pour crimes 
contre l’humanité durant la colonisation du 
Congo" (56000257P) 
 

05.01  Pierre Kompany (Les Engagés): Vijf 

kinderen jonger dan zeven jaar, geboren uit een 
zwarte moeder en een blanke vader en opgevoed 
door hun moeders in Belgisch-Congo, werden van 
hen afgenomen en ontvoerd. Vandaag zijn deze vijf 
moedige vrouwen erin geslaagd de Belgische Staat 
te laten veroordelen voor misdaden tegen de 
mensheid. Hun ontvoering maakte deel uit van de 
uitvoering van een plan om systematisch kinderen te 
ontvoeren op grond van hun herkomst.  
 
Wat is de reactie van de regering? Zal zij beroep 
aantekenen tegen het vonnis? Zal de regering van 
lopende zaken de slachtoffers vergoeden?  
 
Het aantal metissenkinderen die het slachtoffer 
werden van dergelijke daden wordt op 15.000 à 
20.000 geraamd. Zou er een ruimer 
vergoedingsmechanisme overwogen kunnen 
worden?  
 

05.01  Pierre Kompany (Les Engagés): Cinq 

enfants de moins de sept ans nés d'une mère noire 
et d'un père blanc élevés par leurs mères au Congo 
belge leur ont été enlevés de force. Aujourd'hui, ces 
cinq femmes courageuses ont obtenu la 
condamnation de l'État belge pour crime contre 
l'humanité. Elles ont été enlevées en exécution d'un 
plan d'enlèvement systématique des enfants, en 
raison de leurs origines. 
 
 
Comment réagit le gouvernement? Introduira-t-il un 
recours? Le gouvernement en affaires courantes 
indemnisera-t-il les victimes?  
 
On évalue les enfants métis victimes de tels actes 
entre 15 000 et 20 000. Un mécanisme 
d'indemnisation plus large pourrait-il être envisagé? 
 

05.02  Rajae Maouane (Ecolo-Groen): U bent zeker 

bekend met het verhaal van de duizenden 
metissenkinderen die in Belgisch-Congo geboren 
zijn. Ten tijde van de Congolese onafhankelijkheid 
werden die 'kinderen van de schaamte', zoals ze 
werden genoemd, in België geadopteerd. Het hof 
van beroep te Brussel heeft hun ontvoering als 
onmenselijk en een misdaad tegen de mensheid 
bestempeld en heeft de Belgische Staat ertoe 
veroordeeld de slachtoffers te vergoeden. 
 
Die maatregelen blijven echter ontoereikend. De 
slachtoffers eisen dat ze toegang tot de archieven 
krijgen, dat ze de Belgische nationaliteit kunnen 
krijgen en dat er DNA-tests worden uitgevoerd, 
zodat ze hun familie kunnen terugvinden. 
 

05.02  Rajae Maouane (Ecolo-Groen): Vous 

connaissez sûrement l’histoire de milliers d’enfants 
métis nés au Congo belge. Au moment de 
l’indépendance du Congo, ces "enfants de la honte", 
comme on les appelait, ont été adoptés en Belgique. 
La cour d’appel de Bruxelles a qualifié leur 
enlèvement d’acte inhumain et de crime contre 
l’humanité, et a condamné l’État à indemniser les 
victimes. 
 
 
Néanmoins, ces actions restent insuffisantes. Les 
victimes réclament l’accès aux archives, l’accès à la 
nationalité belge et la réalisation de tests ADN pour 
retrouver leurs familles. 
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Is de regering van plan het arrest van het hof van 
beroep te aanvaarden? Welke maatregelen zijn er 
gepland om het lijden van de betrokken moeders te 
erkennen? Zal de nationaliteit van koloniale 
metissen die uit een Belgische ouder geboren zijn 
gemakkelijker erkend worden? Overweegt de 
regering een ruimere financiële compensatie voor de 
slachtoffers van koloniale misdaden? 
 

Le gouvernement compte-t-il accepter l’arrêt de la 
cour d’appel? Quelles mesures sont prévues pour 
reconnaître la souffrance des mères concernées? La 
reconnaissance de la nationalité aux métis coloniaux 
nés de parents belges sera-t-elle facilitée? Le 
gouvernement prévoit-il des réparations financières 
plus larges pour les victimes des crimes coloniaux? 
 

05.03 Minister Alexander De Croo (Frans): Ik sta 

volledig achter de excuses die eerste 
minister Charles Michel in 2019 aangeboden heeft 
voor de manier waarop ons land de metissen 
behandeld heeft.  
 
De minister van Justitie heeft samen met het College 
van procureurs-generaal een procedure uitgewerkt 
die de metissen eindelijk in staat stelt om hun 
geboorteakte in handen te krijgen.  
 
De regering heeft het arrest van het Brusselse hof 
van beroep nog niet in detail bestudeerd. Ik hoop hoe 
dan ook dat de slachtoffers merken dat er naar hen 
geluisterd wordt, en dat ze belangrijke stappen 
kunnen zetten in hun verwerkingsproces.  
 

05.03  Alexander De Croo, ministre (en français): 

Je soutiens pleinement les excuses présentées en 
2019 par le premier ministre Charles Michel pour la 
manière dont notre pays a traité les métis. 
 
 
Le ministre de la Justice a élaboré une procédure 
avec le Collège des procureurs généraux pour 
permettre enfin aux métis d’obtenir leur acte de 
naissance. 
 
Le gouvernement n’a pas encore examiné en détail 
l’arrêt de la cour d’appel de Bruxelles. Mais quoi qu’il 
en soit, j’espère que les victimes se sentiront 
entendues et qu’elles pourront avancer dans leur 
processus de reconstruction. 
 

05.04  Pierre Kompany (Les Engagés): Ik hoop dat 

u snel een menselijk antwoord zult bieden aan al die 
slachtoffers. 
 

05.04  Pierre Kompany (Les Engagés): Je vous 

remercie d’apporter rapidement une réponse 
humaine à toutes ces victimes. 
 

05.05  Rajae Maouane (Ecolo-Groen): Het is 

essentieel dat alle slachtoffers van misdaden die 
tijdens de koloniale periode gepleegd werden 
erkenning krijgen. België mag niet wegkijken van zijn 
koloniale verleden en moet zijn verantwoordelijkheid 
opnemen door financiële of symbolische 
compensaties toe te kennen.  
 

05.05  Rajae Maouane (Ecolo-Groen): Il est 

essentiel que toutes les victimes des crimes 
coloniaux soient reconnues. La Belgique doit 
assumer son passé colonial en apportant des 
réparations financières ou symboliques. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

06 Vraag van Raoul Hedebouw aan Alexander De 

Croo (eerste minister) over "De politieke 
instabiliteit in Frankrijk" (56000252P) 
 

06 Question de Raoul Hedebouw à Alexander De 

Croo (premier ministre) sur "L’instabilité politique 
en France" (56000252P) 
 

06.01  Raoul Hedebouw (PVDA-PTB): Mijnheer de 

eerste minister, de nagalm van het echec van 
president Macron is te horen tot in ons land. De 
Europese elite heeft jammerlijk gefaald! (Rumoer) 
 
Ook de rechtse partijen in ons land zijn bang! 
President Macron heeft de opmars van het Front 
Populaire genegeerd en heeft een minister 
aangesteld die geen legitimiteit geniet. (Geroep) 
 
Zult u in de Europese Raad lessen trekken uit dit 
echec? 
 

06.01  Raoul Hedebouw (PVDA-PTB): Monsieur le 

premier ministre, l’échec du président Macron 
résonne jusqu’en Belgique; c’est l’échec flagrant de 
l’élite européenne! (Brouhaha) 
 
La droite en Belgique a peur aussi! Le président 
Macron a nié la percée du Front Populaire et a 
nommé un ministre illégitime. (Exclamations) 
 
 
Allez-vous, au Conseil européen, tirer les leçons de 
cet échec? 
 

06.02 Minister Alexander De Croo (Frans): 06.02  Alexander De Croo, ministre (en français): 
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Mijnheer Hedebouw, de manier waarop u dit 
Parlement instrumentaliseert om uw politieke 
propaganda te voeren slaat me waarlijk met 
verstomming. (Applaus) 
 
U hebt geen enkele vraag gesteld die over mijn 
bevoegdheidsdomeinen ging. 
 
Ik stel vast dat een regering in moeilijkheden 
verkeert en struikelt over een begroting. De 
Europese Commissie vraagt ons oplossingen te 
vinden in het licht van de kosten van de vergrijzing, 
de investeringsbehoeften enz. Wij hebben zeven 
jaar de tijd om dit te doen.  
 

Monsieur Hedebouw, je suis assez perplexe face à 
la manière dont vous utilisez ce Parlement pour faire 
votre propagande politique! (Applaudissements) 
 
 
Vous n’avez posé aucune question sur un domaine 
relevant de mes compétences. 
 
Je constate qu’un gouvernement est en difficulté sur 
une situation budgétaire. La Commission 
européenne nous demande des solutions par 
rapport au coût du vieillissement de la population, 
aux besoins d’investissement, etc. Nous disposons 
d’une période de sept ans pour y parvenir.  
 

06.03  Raoul Hedebouw (PVDA-PTB): Als de 

toestand in Afrika of Azië onstabiel is, wijden we daar 
een debat aan. Als dat evenwel in Frankrijk of 
Duitsland het geval is, wordt daar in de Kamer geen 
debat over gevoerd.  
 
De toekomstige arizonacoalitie plant 
bezuinigingsmaatregelen, maar wij zullen ons laten 
inspireren door de strijd van de volksklassen in 
Frankrijk om dezelfde strijd in België te voeren! 
 

06.03  Raoul Hedebouw (PVDA-PTB): Lorsqu’il y a 

de l’instabilité en Afrique ou en Asie, on en discute. 
Mais si c'est en France ou en Allemagne, le débat 
est inexistant sur les bancs de la Chambre.  
 
 
La coalition Arizona prévoit des mesures d’austérité, 
mais nous nous inspirerons du combat des couches 
populaires françaises pour le mener ici en Belgique! 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

07 Samengevoegde vragen van 

- Dieter Keuten aan David Clarinval (VEM 
Middenstand, Zelfstandigen, KMO's en 
Landbouw, Institutionele Hervormingen en 
Democratische Vernieuwing) over "Mercosur" 
(56000249P) 
- Julie Taton aan David Clarinval (VEM 
Middenstand, Zelfstandigen, KMO's en 
Landbouw, Institutionele Hervormingen en 
Democratische Vernieuwing) over "De 
ongerustheid bij de landbouwers" (56000258P) 
- Patrick Prévot aan David Clarinval (VEM 
Middenstand, Zelfstandigen, KMO's en 
Landbouw, Institutionele Hervormingen en 
Democratische Vernieuwing) over "Mercosur" 
(56000264P) 
 

07 Questions jointes de 

- Dieter Keuten à David Clarinval (VPM Classes 
moyennes, Indépendants, PME et Agriculture, 
Réformes instit. et Renouv. démocratique) sur "Le 
Mercosur" (56000249P) 
- Julie Taton à David Clarinval (VPM Classes 
moyennes, Indépendants, PME et Agriculture, 
Réformes instit. et Renouv. démocratique) sur 
"Les inquiétudes des agriculteurs" (56000258P) 
- Patrick Prévot à David Clarinval (VPM Classes 
moyennes, Indépendants, PME et Agriculture, 
Réformes instit. et Renouv. démocratique) sur "Le 
Mercosur" (56000264P) 
 

07.01  Dieter Keuten (VB): 

Commissievoorzitter von der Leyen stapte vannacht 
op een vliegtuig naar Uruguay. De Europese 
Commissie neemt letterlijk de vlucht vooruit om het 
Mercosur-akkoord, dat al 20 jaar op protest stuit in 
Europa, goed te keuren. Het Vlaams Belang kiest 
zoals steeds de kant van onze landbouwers, die 
terecht oneerlijke concurrentie vrezen. Op 
5 november 2019 stelde uw voorganger nog dat het 
akkoord onvoldoende garanties biedt voor 
consumenten, de internationale 
klimaatengagementen en de familiale landbouw. Zelf 
verklaarde u deze week dat ons land zich zal 

07.01  Dieter Keuten (VB): La présidente de la 

Commission européenne, Ursula von der Leyen, 
s'est envolée cette nuit vers l'Uruguay. La 
Commission européenne prend donc littéralement la 
fuite en avant pour approuver l'accord avec le 
Mercosur, qui se heurte depuis 20 ans déjà à des 
contestations en Europe. Le Vlaams Belang choisit, 
comme toujours, le camp de nos agriculteurs, qui ont 
raison de craindre une concurrence déloyale. Le 
5 novembre 2019, votre prédécesseur indiquait 
encore que l'accord n'apportait pas les garanties 
suffisantes pour les consommateurs, les 
engagements climatiques internationaux et 
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onthouden. 
 
 
Wat is uw standpunt over Mercosur? Bevat de 
huidige tekst voldoende bescherming en garanties 
voor onze bedrijven? Waarom steunt u Ursula von 
der Leyen in haar haast om dit akkoord te 
ondertekenen, terwijl u landen zoals Frankrijk en 
Polen zou kunnen steunen in hun zoektocht naar 
een blokkeringsminderheid?  
 

l'agriculture familiale. Cette semaine, vous avez 
vous-même déclaré que notre pays s'abstiendrait. 
 
Quelle est votre position sur l'accord avec le 
Mercosur? Le texte actuel protège-t-il suffisamment 
nos entreprises et leur offre-t-il assez de garanties? 
Pourquoi soutenez-vous Ursula von der Leyen dans 
son empressement à signer cet accord, alors que 
vous pourriez soutenir des pays comme la France et 
la Pologne dans leur recherche d'une minorité de 
blocage?  
 

07.02  Julie Taton (MR): Onze landbouwers 

verzetten zich tegen het EU-Mercosur-akkoord, 
maar ook de administratieve rompslomp, de daling 
van hun inkomsten en de desastreuze gevolgen 
door blauwtong zijn pijnpunten.  
 
Heeft u vooruitgang geboekt in verband met een 
financiële oplossing? Zal er een vaccin beschikbaar 
zijn in 2025? Kunt u de landbouwers geruststellen 
over het handelsakkoord met Mercosur? 
 

07.02  Julie Taton (MR): Nos agriculteurs 

s'opposent à l'accord EU-Mercosur, mais aussi aux 
lourdeurs administratives, à la réduction de leurs 
revenus, et aux conséquences désastreuses de la 
fièvre catarrhale.  
 
Avez-vous avancé vers une solution financière? Un 
vaccin sera-t-il disponible en 2025? Rassurerez-
vous les agriculteurs sur l'accord avec le Mercosur?  
 

07.03  Patrick Prévot (PS): De landbouwers voelen 

zich verraden. Aan het begin van het jaar betoogden 
ze voor een fatsoenlijk inkomen, administratieve 
vereenvoudiging en passende handelsakkoorden. 
 
 
Vandaag start de Mercosur-top in Uruguay. Als dat 
akkoord ondertekend wordt, is dat een kaakslag voor 
onze landbouw. De socialisten vragen om tegen dat 
akkoord te stemmen om onze landbouwsector en 
onze voedselsoevereiniteit te beschermen en een 
eerlijke concurrentie te vrijwaren. 
 

07.03  Patrick Prévot (PS): Les agriculteurs se 

sentent trahis. En début d'année, ils étaient dans les 
rues pour demander des revenus décents, une 
simplification administrative et des accords 
commerciaux appropriés.  
 
Aujourd'hui débute le sommet du Mercosur en 
Uruguay. Si cet accord est signé, c'est une gifle pour 
notre agriculture. Les socialistes demandent de 
voter contre pour protéger nos filières agricoles, 
notre souveraineté alimentaire et une concurrence 
équitable.  
 

U hebt verklaard dat België zich waarschijnlijk zou 
onthouden. De MR en Les Engagés zetten een hoge 
borst op en roepen 'no pasarán!' in het Waals 
Parlement, maar zingen een toontje lager op 
federaal niveau. Vooral uw partijvoorzitter bezingt de 
troeven van deze vrijhandelsakkoorden. 
 
Kan België nog van koers veranderen en zich tegen 
het EU-Mercosur-akkoord verzetten? Zult u 
Vlaanderen kunnen overtuigen? 
 

Vous avez déclaré que la Belgique allait 
probablement s'abstenir. Le MR et les Engagés 
bombent le torse au Parlement wallon en criant "no 
pasarán!", mais ont une position faiblarde au niveau 
fédéral. Votre président de parti, notamment, défend 
les vertus de ces accords de libre-échange. 
 
Un sursaut est-il possible pour que la Belgique 
s'oppose à l'accord UE-Mercosur? Pourrez-vous 
convaincre le Nord du pays?  
 

07.04 Minister David Clarinval (Frans): Ik begrijp 

dat de landbouwers zich zorgen maken over het 
akkoord met Mercosur. Er moet sprake zijn van 
eerlijke concurrentievoorwaarden. Ik zal deze tekst 
niet steunen zolang er geen bindende 
spiegelmaatregelen in staan, en controles om na te 
gaan of die maatregelen ook daadwerkelijk 
nageleefd worden. De inhoud van het akkoord ligt 
nog niet helemaal vast en werd dus nog niet aan de 
lidstaten bezorgd. De besprekingen zijn aan de gang 
in het Europees Parlement. Frankrijk en Polen 

07.04  David Clarinval, ministre (en français): Je 

comprends l'inquiétude des agriculteurs face à 
l'accord avec le Mercosur. La concurrence doit être 
équitable. Sans mesures miroirs contraignantes 
avec des contrôles effectifs, je ne soutiendrai pas ce 
texte. Le contenu de l'accord n'étant pas encore 
arrêté, il n'a pas été transmis aux États membres. 
Les discussions sont en cours au Parlement 
européen. La France et la Pologne s'opposent à cet 
accord. 
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verzetten zich tegen het akkoord. 
 
(Nederlands) Ik heb ook kennisgenomen van de reis 
van de Commissievoorzitter en van het feit dat het 
akkoord in zicht zou zijn. De directeur-generaal 
Handel van de Europese Commissie benadrukte 
echter dat de Europese gezondheids- en 
veiligheidsnormen niet onderhandelbaar zijn en dat 
er wederkerigheidsmaatregelen komen. 
 

(En néerlandais) J'ai également pris connaissance 
du voyage de la présidente de la Commission et du 
fait que l'accord serait imminent. La directrice 
générale Commerce de la Commission européenne 
a toutefois rappelé que les normes européennes de 
santé et de sécurité ne sont pas négociables et que 
des mesures de réciprocité sont prévues. 
 

(Frans) België moet zijn standpunt bepalen in 
samenspraak met de gewesten. Als er geen 
consensus gevonden wordt, zal ons land zich 
wellicht moeten onthouden. Dat is niet mijn 
persoonlijke standpunt, maar het gevolg van de 
werking van onze instellingen. 
 
Op het administratieve niveau is alles in orde voor de 
vaccinatie. Er wordt 40 miljoen euro uitgetrokken om 
de landbouwers te helpen. De ministerraad zal 
daarover morgen beslissen. 
 
Door de vaccinatie verplicht te stellen geven we een 
positieve boodschap af aan de farmaceutische 
bedrijven. De vaccins zullen dus beschikbaar zijn, 
aangezien er een voldoende grote afzetmarkt zal 
zijn.  
 

(En français) La Belgique doit déterminer sa position 
en coordination avec les régions. Faute de 
consensus, notre pays devra probablement 
s'abstenir. Ce n'est pas ma position personnelle, 
mais le résultat de notre fonctionnement 
institutionnel.  
 
Tout est en ordre sur le plan administratif pour la 
vaccination. Le budget prévu pour aider les 
agriculteurs est de 40 millions d'euros. Le Conseil 
des ministres en décidera demain. 
 
En rendant la vaccination obligatoire, nous envoyons 
un message positif aux entreprises 
pharmaceutiques. Les vaccins seront donc 
disponibles vu que nous avons la garantie d'un 
marché suffisamment présent.  
 

07.05  Dieter Keuten (VB): Begin 2024 

protesteerden duizenden boeren uit heel Europa in 
België met de oproep om de landbouwsector te 
redden. Mijn fractie neemt het op voor deze 
topondernemers. Ondanks deze signalen blijven 
overheden de landbouw en industrie belasten met 
regelgeving en openen zij de deuren voor oneerlijke 
concurrentie. De Vlaamse landbouwsector is een 
strategische sector voor onze voedselzekerheid, 
volksgezondheid, het leefmilieu en dierenwelzijn. De 
landbouw moet in België blijven. 
 

07.05  Dieter Keuten (VB): Début 2024, des milliers 

d'agriculteurs venus de toute l'Europe ont manifesté 
en Belgique pour demander le sauvetage du secteur 
agricole. Mon groupe prend fait et cause pour ces 
super entrepreneurs. Malgré les signaux envoyés, 
les pouvoirs publics continuent d'accabler les 
secteurs agricole et industriel de réglementations et 
d'ouvrir la porte à la concurrence déloyale. Le 
secteur agricole flamand est un secteur stratégique 
pour notre sécurité alimentaire, la santé publique, 
l'environnement et le bien-être animal. L'agriculture 
doit rester en Belgique. 
 

07.06  Julie Taton (MR): Ik dank u voor uw 

geruststellende woorden aan het adres van onze 
landbouwers. Wij kijken vol verwachting uit naar de 
beslissing die de regering morgen zal nemen met 
betrekking tot de vaccins. De MR is voorstander van 
een terugbetaling van die vaccins! 
 

07.06  Julie Taton (MR): Merci de rassurer nos 

agriculteurs. Nous sommes impatients de connaître 
la décision du gouvernement demain sur les vaccins. 
Le MR soutient leur remboursement! 
 

07.07  Patrick Prévot (PS): U zegt dat een 

Mercosur-akkoord zonder spiegelmaatregelen niet 
aanvaardbaar is, maar België zal zich bij de 
stemming over het akkoord onthouden. Zelfs als dat 
niet strookt met uw persoonlijke standpunt, zou u 
zich als federaal minister van Landbouw 
strijdvaardiger kunnen opstellen! Natuurlijk 
onderhandelt uw partij momenteel ook over de 
vorming van een nieuwe regering, met de N-VA, die 
voorstander is van vrijhandelsverdragen. Ik roep u 

07.07  Patrick Prévot (PS): Vous dites que sans 

mesures miroir, l'accord avec le Mercosur n’est pas 
acceptable, mais la Belgique s'abstiendra. Même si 
ce n'est pas votre position personnelle, en tant que 
ministre fédéral de l’Agriculture, vous pourriez être 
plus combatif! Il est vrai que votre parti négocie pour 
un nouveau gouvernement avec la N-VA qui est 
favorable aux traités de libre-échange. Ne dansez 
pas comme la N-VA siffle, soutenez nos agriculteurs 
et refusez l’accord UE-Mercosur! 
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ertoe op om niet naar het pijpen van de N-VA te 
dansen, maar om onze boeren te steunen en het 
akkoord tussen de EU en de Mercosur-landen af te 
wijzen! 
 

 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

08 Samengevoegde vragen van 

- Stefaan Van Hecke aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Witwaspraktijken via 
producten van de Nationale Loterij" (56000246P) 
- Lode Vereeck aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Fraudebestrijding en de 
producten van de Nationale Loterij" (56000250P) 
- Sofie Merckx aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Fraudebestrijding en de 
producten van de Nationale Loterij" (56000251P) 
- Jean-Marie Dedecker aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Fraudebestrijding en de 
producten van de Nationale Loterij" (56000261P) 
- Khalil Aouasti aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Het vermoeden van 
witwasserij via de Nationale Loterij" (56000265P) 
 

08 Questions jointes de 

- Stefaan Van Hecke à Vincent Van Peteghem 
(VPM Finances, Coordination lutte contre la 
fraude et Loterie Nationale) sur "Le blanchiment 
d'argent par le biais de produits de la Loterie 
Nationale" (56000246P) 
- Lode Vereeck à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les produits de la Loterie 
Nationale et la lutte contre la fraude" (56000250P) 
- Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Les produits de la Loterie 
Nationale et la lutte contre la fraude" (56000251P) 
- Jean-Marie Dedecker à Vincent Van Peteghem 
(VPM Finances, Coordination lutte contre la 
fraude et Loterie Nationale) sur "Les produits de 
la Loterie Nationale et la lutte contre la fraude" 
(56000261P) 
- Khalil Aouasti à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "La suspicion de 
blanchiment d’argent via la Loterie Nationale" 
(56000265P) 
 

08.01  Stefaan Van Hecke (Ecolo-Groen): Als het 

klopt wat er in de media verschijnt, heeft MR-
boegbeeld Didier Reynders de Nationale Loterij 
gebruikt om zijn zwart geld wit te wassen. We wisten 
al dat criminele milieus geld witwassen via 
gokproducten, maar dat ook een overheidsbedrijf 
zoals de Nationale Loterij als een witwasmachine 
kan worden gebruikt, tart de verbeelding. Als spelers 
e-tickets kunnen kopen met cash, zelfs aan de kassa 
van een supermarkt, dan zet men toch de kat bij de 
melk?  
 
 
Als die witwasoperatie al 10 jaar aan de gang is, 
zoals in de media wordt beweerd, werkt het 
detectiesysteem van de Nationale Loterij dan wel 
voldoende? Is het niet vreemd dat er geen andere 
gevallen van misbruik zijn gedetecteerd? Welke 
acties zult u hiertegen ondernemen? 
 

08.01  Stefaan Van Hecke (Ecolo-Groen): Si les 

informations publiées dans les médias sont exactes, 
Didier Reynders, figure de proue du MR, a utilisé la 
Loterie Nationale pour blanchir de l'argent sale. 
Nous savions déjà que les milieux criminels 
blanchissaient de l'argent par le biais de produits de 
jeu de hasard, mais qu'une entreprise publique telle 
que la Loterie Nationale puisse, elle aussi, servir de 
machine à blanchir de l'argent dépasse tout ce que 
nous aurions pu imaginer. Permettre à des joueurs 
d'acheter des e-tickets en liquide, même à la caisse 
des supermarchés, c'est tenter le diable.  
 
Le fonctionnement du système de détection de la 
Loterie Nationale est-il donc satisfaisant, si cette 
opération de blanchiment d'argent dure depuis 
10 ans déjà, comme le prétendent les médias? 
N'est-il pas étrange qu'aucun autre cas d'abus n'ait 
été détecté? Quelles initiatives comptez-vous 
prendre afin de remédier au problème? 
 

08.02  Lode Vereeck (VB): Geld witwassen is altijd 

laakbaar, maar dat daarvoor een overheidsbedrijf 
wordt ingeschakeld, schendt het vertrouwen in onze 
overheden. 
 

08.02  Lode Vereeck (VB): Blanchir de l'argent est 

toujours condamnable, mais le faire par le biais 
d'une entreprise publique revient à trahir la confiance 
dans nos pouvoirs publics.  
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Wordt er gebruikgemaakt van een visuele controle of 
van datamining? Heeft de Nationale Loterij op vijf 
jaar tijd slechts een keer misbruik vastgesteld of 
heeft ze slechts een melding gedaan? 
 
In normale omstandigheden wordt de parlementaire 
onschendbaarheid snel opgeheven als daartoe een 
vraag komt van het parket. Waarom is hier gewacht 
totdat de heer Reynders zijn functie als Europees 
commissaris had neergelegd? 
 
Waarom valt de Nationale Loterij niet onder dezelfde 
strenge reglementering die voor de private sector 
geldt? Bent u bereid om die ongelijkheid recht te 
zetten? 
 

Le contrôle se fait-il de manière visuelle ou par 
l'utilisation d'une technique de datamining? La 
Loterie Nationale n'a-t-elle constaté qu'un seul abus 
en cinq ans ou n'a-t-elle signalé qu'un seul cas? 
 
Dans des circonstances normales, l'immunité 
parlementaire est levée rapidement lorsque le 
parquet en fait la demande. Pourquoi, en l'espèce, 
a-t-on attendu que M. Reynders ait quitté son poste 
de commissaire européen? 
 
Pourquoi la Loterie Nationale n'est-elle pas soumise 
à la même réglementation sévère que celle qui 
s'applique au secteur privé? Êtes-vous disposé à 
corriger cette inégalité? 
 

08.03  Sofie Merckx (PVDA-PTB): Dit is een Win for 

Life! De heer Reynders, die 20 jaar lang minister 
was en vervolgens Eurocommissaris met een salaris 
van 30.000 euro, wordt er nu van verdacht geld te 
hebben witgewassen door biljetten van de Nationale 
loterij te kopen! Dit is geen Belgenmop. 
 
De parlementaire immuniteit van de heer Reynders 
mag geen obstakel vormen voor het onderzoek. Als 
die praktijk 10 jaar lang aan de gang was, kan men 
zich afvragen of de controlemechanismen bij de 
Nationale Loterij afdoend zijn. Voorts is er een heus 
probleem met geld in de politiek. De Group of States 
against Corruption (GRECO), de Europese 
waakhond, heeft België al verscheidene keren 
bekritiseerd, omdat de strijd tegen politieke corruptie 
in ons land ondermaats is. In tegenstelling tot andere 
landen bestaat er in ons land geen openbare 
vermogensaangifte en ook geen lobbyregister. 
 

08.03  Sofie Merckx (PVDA-PTB): C'est Win for 

Life! Ministre durant vingt ans, puis commissaire 
européen avec un salaire de 30 000 euros, voici que 
M. Reynders est soupçonné d'avoir blanchi de 
l'argent en achetant des billets à la Loterie Nationale! 
Ce n'est pas une blague belge.  
 
L'immunité parlementaire de M. Reynders ne peut 
faire obstacle à l'enquête. Si cette pratique a duré 
dix ans, on se demande si les mécanismes de 
contrôle à la Loterie Nationale sont suffisants. Il y a 
aussi un vrai problème avec l'argent en politique. Le 
Group of States against Corruption (GRECO), le 
gendarme européen, a déjà plusieurs fois critiqué la 
Belgique car nous ne sommes pas en règle avec la 
lutte contre la corruption politique. Contrairement à 
d'autres, nous n'avons ni déclaration de patrimoine 
publique, ni registre des lobbies. 
 

08.04  Jean-Marie Dedecker (N-VA): De Nationale 

Loterij valt niet onder de kansspelwetgeving. 
Vandaag zien we waartoe dat kan leiden: het 
overheidsbedrijf biedt producten aan waarmee men 
zwart geld kan witwassen. Een normaal inkomen 
wordt voor de helft wegbelast, maar wie met zijn 
zwart geld loterijbiljetten koopt, krijgt 78 % van zijn 
inzet terug! 
 
Bij private gokbedrijven is dat onmogelijk. Wie op 
een zwarte lijst staat, komt er niet in. Maar diezelfde 
persoon kan wel elke week tot 100.000 euro inzetten 
bij de Nationale Loterij! (De micro wordt 
uitgeschakeld wegens overschrijding van de 
spreektijd) 
 

08.04  Jean-Marie Dedecker (N-VA): La Loterie 

Nationale ne relève pas de la législation sur les jeux 
de hasard. Nous constatons aujourd'hui à quoi cela 
peut mener: cette entreprise publique propose des 
produits qui permettent de blanchir de l'argent sale. 
Les revenus ordinaires sont taxés à hauteur de 50 % 
mais quiconque achète des billets de loterie avec de 
l'argent noir, récupèrera 78 % de sa mise! 
 
De telles pratiques sont impossibles auprès des 
sociétés privées de jeux de hasard. Toute personne 
dont le nom se trouve sur la liste noire ne peut y 
accéder. Cette même personne pourra toutefois 
miser chaque semaine 100 000 euros sur des 
produits de la Loterie Nationale! (Le micro est coupé 
en raison du dépassement du temps de parole) 
 

08.05  Khalil Aouasti (PS): De gewezen Europees 

commissaris voor Justitie en voor de eerbiediging 
van de rechtsstaat, die ook gewezen vice-
eersteminister is en destijds belast was met de strijd 
tegen het witwassen van geld, wordt verdacht van 

08.05  Khalil Aouasti (PS): L'ancien vice-premier 

ministre en charge de la lutte contre le blanchiment 
d'argent, et ancien commissaire européen à la 
Justice et au respect de l'État de droit, est 
soupçonné de blanchiment d'argent. 



CRABV 56 PLEN 015 05/12/2024  

 

KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LÉGISLATURE 

 

11 

witwasserij.  
 
Net zoals dat voor elke burger geldt, kan ook Didier 
Reynders zich beroepen op het vermoeden van 
onschuld, maar het zou niettemin over grote 
bedragen gaan. Over een periode van bijna tien jaar 
zou een zescijferig bedrag zijn witgewassen en de 
bal zou aan het rollen zijn gegaan na een melding 
door de Nationale Loterij.  
 
Werd u hiervan op de hoogte gebracht vóór de pers 
het aan de weet kwam? Op basis van welke 
aanwijzingen kon de Nationale Loterij melding 
maken van verdacht gedrag? Wie werd er door de 
Nationale Loterij verwittigd? Het parket? De Cel voor 
Financiële Informatieverwerking (CFI)? Hebt u de 
Bijzondere Belastinginspectie ingeschakeld? 
Volgens de pers zou de Nationale Loterij in vijf jaar 
tijd slechts één keer een geval van misbruik hebben 
gemeld. Hoe staat het met de casino's en de 
privéoperators? In het jaarverslag 2023 van de CFI 
staat duidelijk dat er 322 meldingen zouden 
ingediend zijn door kansspelinrichtingen. Bevestigt u 
dat? Hoe evolueren die cijfers door de jaren heen?  
 

 
 
Comme chacun, Didier Reynders a droit à la 
présomption d'innocence, mais des sommes 
importantes seraient en jeu. Une somme à six 
chiffres aurait été blanchie depuis près d'une 
décennie et c'est un signalement de la Loterie 
Nationale qui serait à l'origine de l'affaire. 
 
 
Avez-vous été informé avant la presse? Quels 
indices ont permis à la Loterie de signaler un 
comportement suspect? Qui a-t-elle prévenu? Le 
parquet? La CTIF? Avez-vous saisi l'Inspection 
spéciale des impôts? Selon la presse, la Loterie 
Nationale n'aurait réalisé qu'un seul signalement en 
cinq ans. Quid des casinos et des opérateurs privés? 
Le rapport 2023 de la CTIF précise qu'il y aurait eu 
322 signalements par des établissements de jeux de 
hasard. Le confirmez-vous? Quelle est l'évolution 
dans le temps? 
 

08.06 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Ik zal vaak in de voorwaardelijke wijs 
moeten antwoorden, want er loopt een gerechtelijk 
onderzoek. De strijd tegen fraude en witwassen kan 
niet hard genoeg worden gevoerd. 
 
Het is bekend dat fraudeurs en witwassers onder 
meer naar de kansspelsector kijken om hun geld wit 
te wassen. 
 

08.06  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Je devrai souvent employer le 
conditionnel, car une instruction est en cours. La 
fraude et le blanchiment d'argent ne seront jamais 
combattus avec assez de sévérité. 
 
Nous savons que les fraudeurs et les personnes qui 
blanchissent de l'argent se tournent, entre autres, 
vers le secteur des jeux de hasard. 
 

(Frans) Krachtens de antiwitwaswet moeten de 
kansspeloperatoren witwaspraktijken en de 
financiering van terrorisme melden en voorkomen.  
 

(En français) En vertu de la loi antiblanchiment, les 
opérateurs de jeux de hasard doivent signaler et 
prévenir le blanchiment de capitaux et le 
financement du terrorisme. 
 

(Nederlands) De Nationale Loterij, die daartoe 
eveneens verplicht is, neemt maatregelen om 
witwaspraktijken te verhinderen. Zo is zij bijzonder 
transparant over het terugbetalingspercentage en de 
winstkansen van haar producten. Daarnaast 
hanteert ze zowel voor stortingen als voor 
uitbetalingen limieten die lager liggen dan in de 
private kansspelsector.  
 

(En néerlandais) La Loterie Nationale, qui est 
également tenue de le faire, prend des mesures afin 
d'empêcher le blanchiment d'argent. Elle est par 
exemple particulièrement transparente en ce qui 
concerne le pourcentage de remboursement et les 
chances de gain de ses produits. En outre, les limites 
fixées tant pour les versements que pour les 
remboursements sont inférieures à celles du secteur 
privé des jeux de hasard. 
 

(Frans) De Nationale Loterij identificeert spelers die 
e-vouchers gebruiken op basis van hun gegevens in 
het Rijksregister. 
 

(En français) Les joueurs utilisant des e-vouchers 
sont identifiés par la Loterie Nationale sur base de 
leurs données du Registre national. 
 

(Nederlands) Al die maatregelen maken loterijspelen 
vandaag al heel wat minder aantrekkelijk voor 
fraude, maar waakzaamheid blijft geboden. Het 
forensische systeem van de Nationale Loterij heeft 

(En néerlandais) Toutes ces mesures rendent 
aujourd'hui les jeux de loterie beaucoup moins 
attractifs pour les fraudeurs, mais la vigilance reste 
de mise. La cellule d'investigations informatiques de 
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afwijkend spelgedrag en verdachte geldstromen 
geïdentificeerd en die gemeld bij de bevoegde 
instanties. Uiteraard zal het bedrijf zijn volledige 
samenwerking verlenen aan het gerechtelijk 
onderzoek, ook om de bron van het zwart geld te 
detecteren.  
 

la Loterie Nationale a identifié des comportements 
de jeu anormaux et des flux d'argent suspects, 
qu'elle a signalés aux autorités compétentes. Il va de 
soi que l'entreprise coopérera pleinement à 
l'instruction judiciaire, notamment afin d'identifier la 
source de l'argent noir. 
 

(Frans) Onder het Belgische EU-voorzitterschap 
werden een nieuwe verordening en een nieuwe 
richtlijn ter bestrijding van witwaspraktijken 
aangenomen. In die nieuwe regelgeving is ook de 
sector van de cryptomunten opgenomen en worden 
de verplichtingen voor aanbieders van kansspelen 
aangescherpt. 
 

(En français) Sous la présidence belge, un nouveau 
règlement et une nouvelle directive antiblanchiment 
ont été adoptés. Cette nouvelle réglementation 
intègre le secteur des cryptomonnaies et renforce 
les obligations pour les fournisseurs de jeux.  
 

(Nederlands) Onze samenleving moet elke dag 
opnieuw en zonder onderscheid blijven strijden 
tegen mensen die door misleiding en misbruik aan 
hun verplichtingen willen ontsnappen. 
 

(En néerlandais) Notre société doit continuer de 
lutter chaque jour et sans distinction contre ceux qui 
cherchent à se soustraire à leurs obligations en 
usant de tromperies et de manœuvres frauduleuses. 
 

08.07  Stefaan Van Hecke (Ecolo-Groen): De 

ingebouwde grensbedragen beletten niet dat iemand 
via de inzet van kleinere bedragen gedurende vele 
jaren een groot bedrag kan witwassen. Wetende hoe 
de heer Reynders destijds de afkoopwet door het 
Parlement jaagde en hoe tal van MR-prominenten 
betrokken waren bij Kazachgate, verbaast het mij 
niet dat de man vandaag in deze nieuwe affaire 
wordt genoemd. 
 

08.07  Stefaan Van Hecke (Ecolo-Groen): Les 

montants limites prévus n'empêchent pas qu'en 
misant de petites sommes pendant de nombreuses 
années, une personne puisse blanchir un montant 
important. Sachant de quelle manière M. Reynders 
a jadis fait adopter à marche forcée par le Parlement 
la loi sur la transaction pénale élargie et vu le nombre 
de personnages de premier plan du MR qui ont été 
impliqués dans le dossier du Kazakhgate, je ne suis 
pas surpris que le nom de Didier Reynders soit à 
présent cité dans cette nouvelle affaire. 
 

08.08  Lode Vereeck (VB): Eén melding en geval 

van misbruik op vijf jaar tijd is gewoon onmogelijk. 
Dit dossier, met een voormalige minister van 
Financiën en oud-Eurocommissaris van Justitie die 
de strijd tegen corruptie en witwassen moest leiden, 
straalt zeer negatief af op het politieke bestel. Dit 
dossier moet snel en krachtdadig worden 
aangepakt. 
 

08.08  Lode Vereeck (VB): Un seul signalement et 

cas d'abus en cinq ans, c'est tout simplement 
invraisemblable. Ce dossier, impliquant un ancien 
ministre des Finances et ancien commissaire 
européen à la Justice qui était censé de mener la 
lutte contre la corruption et le blanchiment d'argent, 
abîme sérieusement l'image du système politique. 
Ce dossier doit être traité rapidement et fermement. 
 

08.09  Sofie Merckx (PVDA-PTB): Toen er twee 

weken geleden vermoedens van fraude bij het 
OCMW van Anderlecht rezen, schreeuwde de MR 
moord en brand, maar wanneer een lid van de eigen 
partij bij een schandaal betrokken is, wordt er bij 
diezelfde MR zedig gezwegen. Na Kazachgate en 
Qatargate is er nu Subitogate! De PVDA zal 
nogmaals een wetsvoorstel indienen om uitvoering 
te geven aan de aanbevelingen van de GRECO 
tegen corruptie en belangenconflicten in de politiek. 
 

08.09  Sofie Merckx (PVDA-PTB): Lorsque des 

soupçons de fraude ont éclaté au CPAS 
d'Anderlecht il y a deux semaines, le MR était sur le 
pont, mais quand un membre du parti est impliqué, il 
se tait. Après le Kazakhgate et le Qatargate, voilà le 
Subitogate! Le PTB va à nouveau déposer une 
proposition de loi pour appliquer les 
recommandations du GRECO contre la corruption et 
les conflits d'intérêts en politique. 
 

08.10  Jean-Marie Dedecker (N-VA): In de 

regeringsonderhandelingen is er sprake van het 
afschaffen van de Kansspelcommissie, terwijl dat 
het enige orgaan is dat controles uitvoert. De 
Nationale Loterij ontsnapt daar al jaren aan. Morgen 
komt er waarschijnlijk een stormloop op krasloten 

08.10  Jean-Marie Dedecker (N-VA): Il est question, 

dans le cadre des négociations gouvernementales, 
de supprimer la Commission des jeux de hasard, 
alors qu'elle est le seul organisme qui effectue des 
contrôles. La Loterie Nationale y échappe depuis 
plusieurs années déjà. Demain, nous assisterons 
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van de Nationale Loterij. De regering onderneemt 
niets. 
 

probablement à une ruée sur les billets à gratter de 
la Loterie Nationale. Le gouvernement reste les bras 
croisés. 
 

08.11  Khalil Aouasti (PS): Dit is opnieuw een smet 

op het blazoen van de politiek. Deze zaak moet 
zorgvuldig en met bekwame spoed behandeld 
worden. Dit mag geen schandvlek worden voor de 
Nationale Loterij, die het sociale weefsel en het 
verenigingsleven aanzienlijk ondersteunt. Er moet 
volledige klaarheid geschapen worden in deze zaak 
en u moet opening van zaken geven over uw 
fraudebestrijdingsbeleid. Er is nood aan 
doeltreffende procedures om fraude tegen te gaan.  
 

08.11  Khalil Aouasti (PS): L’image du politique est 

à nouveau ternie. Cette affaire doit être traitée avec 
diligence et célérité. Il ne faut pas qu'elle jette 
l’opprobre sur la Loterie Nationale, qui apporte un 
soutien important au tissu social et associatif. Il faut 
faire toute la lumière sur cette affaire et votre 
politique de lutte contre la fraude. Il faut des 
procédures efficaces pour empêcher la fraude. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

09 Vraag van Steven Coenegrachts aan Vincent 

Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "Het 
voordeel van alle aard voor bedrijfswagens" 
(56000262P) 
 

09 Question de Steven Coenegrachts à Vincent 

Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'avantage de toute nature pour les voitures de 
société" (56000262P) 
 

09.01  Steven Coenegrachts (Open Vld): Mensen 

met een bedrijfswagen dreigen door de vergroening 
van het wagenpark volgend jaar 10 % meer 
belastingen te betalen. Dat bewijst nog maar eens 
dat de werkende mens de melkkoe van de overheid 
is. Zult u het berekeningssysteem aanpassen? 
 

09.01  Steven Coenegrachts (Open Vld): À la suite 

de l'écologisation du parc automobile, les personnes 
qui disposent d'une voiture de société risquent de 
voir leurs impôts augmenter de 10 % l'année 
prochaine. Cela prouve une fois de plus que les gens 
qui travaillent sont les vaches à lait de l’État. Allez-
vous modifier le système de calcul? 
 

09.02 Minister Vincent Van Peteghem 

(Nederlands): Ik moet een aantal misverstanden uit 
de wereld helpen. De publicatie van de nieuwe CO2-
referentiewaarden zal snel en tijdig gebeuren. De 
sociale secretariaten en de gebruikers van fossiele 
bedrijfswagens zullen heel snel over de nodige 
informatie beschikken.  
 

09.02  Vincent Van Peteghem, ministre (en 

néerlandais): Je dois dissiper certains malentendus. 
Les nouveaux taux de référence pour l'émission de 
CO2 seront publiés sans tarder et dans les délais. 
Les secrétariats sociaux et les conducteurs de 
voitures de société à combustibles fossiles 
disposeront très rapidement des informations 
nécessaires. 
 

In de pers is er sprake van belastingverhogingen met 
meer dan 10 %. Onze simulaties vallen lager uit: er 
moet rekening worden gehouden met alle 
parameters, onder meer met de leeftijd van de 
wagen. Bovendien werd de berekening van het 
voordeel van alle aard vorig jaar reeds 
rechtvaardiger en fijnmaziger gemaakt, waardoor 
grote bokkensprongen worden vermeden.  
 

La presse a évoqué des augmentations de taxes de 
plus de 10 %. Nos simulations sont inférieures à ce 
chiffre: tous les paramètres doivent être pris en 
compte, y compris l'âge de la voiture. En outre, le 
calcul de l'avantage de toute nature a déjà été rendu 
plus équitable et plus affiné l'année dernière, ce qui 
a permis d'éviter de grosses fluctuations. 
 

09.03  Steven Coenegrachts (Open Vld): Er komt 

dus wel degelijk een belastingverhoging. Ik hoop dat 
de onderhandelende partijen het beter zullen doen 
voor de werkende mensen.  
 

09.03  Steven Coenegrachts (Open Vld): Une 

augmentation des impôts est donc effectivement à 
prévoir. J'espère que les partis qui participent aux 
négociations en vue de la formation du prochain 
gouvernement prendront de meilleures décisions 
pour les travailleurs. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
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10 Vraag van Vincent Scourneau aan Petra De 

Sutter (VEM Ambtenarenzaken en 
Overheidsbedrijven, Telecommunicatie en Post) 
over "De zorgwekkende situatie bij Proximus" 
(56000259P) 
 

10 Question de Vincent Scourneau à Petra De 

Sutter (VPM Fonction publique et Entreprises 
publiques, Télécoms et Poste) sur "La situation 
préoccupante chez Proximus" (56000259P) 
 

10.01  Vincent Scourneau (MR): Gisteren daalde 

de koers van het Proximusaandeel tot onder de 
symbolische grens van 6 euro per aandeel. De 
beurskapitalisatie van het overheidsbedrijf bedraagt 
minder dan 2 miljard euro, wat ongekend en 
zorgwekkend is. Toen ik vorige week in de 
commissie naar de raad van bestuur luisterde, had 
ik de indruk dat ik naar de schipbreuk van de Titanic 
zat te kijken. Terwijl het passagiersschip zinkt, blijft 
de raad van bestuur zeggen dat alles goed gaat, 
maar hij lijkt de enige te zijn die dat gelooft. De 
analisten en ratingbureaus plaatsen vraagtekens bij 
het strategisch investeringsbeleid van het bedrijf, 
met name de riskante investeringen in de Verenigde 
Staten en India. 
 
Werd u bij die strategieën en bepaalde beslissingen 
betrokken? Werd u betrokken bij de vervroegde 
verlenging van het contract van de CEO, op een 
ogenblik dat we in een periode van lopende zaken 
zitten? 
 

10.01  Vincent Scourneau (MR): Hier, le titre de 

Proximus est descendu sous la barre symbolique 
des 6 euros par action. La capitalisation boursière de 
la société publique est inférieure à 2 milliards 
d'euros, ce qui est inédit et préoccupant. La semaine 
dernière, en écoutant le conseil d'administration en 
commission, j'avais l'impression d'assister au 
naufrage du Titanic. Pendant que le paquebot 
sombre, le conseil d'administration continue de dire 
que tout va bien, mais il semble être seul à le penser. 
Les analystes et sociétés de cotation mettent en 
doute la politique stratégique d'investissement de la 
société, notamment ses investissements audacieux 
aux États-Unis et en Inde. 
 
 
Avez-vous été associée à ces stratégies et à 
certaines décisions? Avez-vous été associée au 
prolongement anticipé du contrat du CEO, alors que 
nous sommes en affaires courantes? 
 

10.02 Minister Petra De Sutter (Frans): Ik herhaal 

wat ik twee weken geleden heb geantwoord. 
Proximus is een beursgenoteerd autonoom 
overheidsbedrijf en de Proximusaandelen zijn dus bij 
de Federale Participatie- en 
Investeringsmaatschappij (SFPIM) gecentraliseerd. 
 
Vertegenwoordigers van uw partij maken deel uit 
van de raad van bestuur van SFPIM. De directie van 
Proximus heeft gevraagd of ze uitleg kon komen 
geven aan het Parlement, wat ik een goede zaak 
vind. Ze heeft bevestigd dat Proximus een gezond 
bedrijf is, zowel op operationeel als op financieel 
vlak, en dat ook de klanten tevreden zijn. Proximus 
verwacht dit jaar met 3 % te groeien. Het is niet 
ongewoon dat de aandelenkoers van een 
telecombedrijf zakt wanneer dat gespreid over een 
periode van 10 jaar 6 miljard euro in glasvezel 
investeert. Ook de komst van een vierde operator 
speelt een rol.  
 

10.02  Petra De Sutter, ministre (en français): Je 

vais répéter mes réponses d’il y a deux semaines. 
Proximus est une entreprise publique autonome 
cotée en bourse et ses actions sont donc 
centralisées au sein de la Société Fédérale de 
Participations et d’Investissement (SFPIM). 
 
Son conseil d’administration compte des 
représentants de votre parti. Sa direction a demandé 
à s’expliquer au Parlement, ce que j’approuve. Elle 
a affirmé que l’entreprise est saine au niveau 
opérationnel et financier, et quant à la satisfaction 
des clients. Proximus prévoit une croissance de 3 % 
cette année. La baisse du prix de l’action n’est pas 
anormale pour une entreprise de 
télécommunications qui investit 6 milliards d’euros 
sur dix ans dans la fibre optique. L'arrivée d'un 
quatrième opérateur joue aussi un rôle. 
 

10.03  Vincent Scourneau (MR): De situatie is 

ondertussen nog verder verslechterd; alle 
alarmbellen rinkelen. U moet dat bedrijf, waarvan we 
allemaal aandeelhouder zijn ten belope van 53 %, 
dat twee miljoen klanten heeft en duizenden mensen 
tewerkstelt, uit het slop halen.  
 

10.03  Vincent Scourneau (MR): La situation s’est 

encore dégradée, tous les signaux d’alerte sont 
allumés. Sortez de l’ornière cette société dont nous 
sommes tous actionnaires à 53 %, qui représente 
deux millions d’abonnés et des milliers d’emplois. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
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11 Vraag van Jean-Luc Crucke aan Paul Van 

Tigchelt (VEM Justitie en Noordzee) over "De 
achterstallige betaling van de beëdigd vertalers 
en tolken" (56000254P) 
 

11 Question de Jean-Luc Crucke à Paul Van 

Tigchelt (VPM Justice et Mer du Nord) sur "Les 
retards dans les paiements des traducteurs et 
interprètes jurés" (56000254P) 
 

11.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Dit is een 

terugkerend probleem ondanks de 
budgetverschuiving van 10 miljoen. De vertalers en 
tolken worden niet betaald, wat betekent dat justitie 
niet naar behoren werkt. 
 
Curatoren hebben van de FOD Justitie brieven 
ontvangen waarin er uitgelegd wordt dat er een 
tekort is van 100 miljoen, waaronder 20 miljoen aan 
gerechtskosten die niet voor het einde van het jaar 
betaald zouden worden. Het lijkt om een structureel 
probleem te gaan. 
 
Is het, in deze dringende situatie, niet mogelijk om 
uitstel te verlenen voor de betaling van de btw of 
bepaalde belastingen? 
 

11.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Ce dossier 

revient, malgré le transfert d’une enveloppe de 
dix millions. Les traducteurs et interprètes ne sont 
pas payés, ce qui signifie une justice qui ne 
fonctionne plus. 
 
Des curateurs ont reçu du SPF Justice des courriers 
expliquant qu'il manquait 100 millions, dont 
20 millions de frais de justice qui ne seraient pas 
payés avant la fin de l'année. Le problème semble 
être structurel.  
 
 
Face à cette urgence, n’est-il pas possible de 
reporter le paiement de la TVA ou de certains 
impôts? 
 

11.02 Minister Paul Van Tigchelt (Frans): Wij 

bevinden ons op de scheidingslijn tussen de 
rechterlijke en de uitvoerende macht: de magistraten 
beslissen over de aanwending van de 
gerechtskosten, terwijl de minister een budgettaire 
raming maakt van die kosten. 
 
Die raming was ontoereikend. In deze periode van 
lopende zaken kan ik echter geen bijkomend budget 
vragen. We hebben dan ook 500.000 euro 
gerealloceerd, zodat de vertalers en tolken tot eind 
november betaald konden worden. Vorige week hebt 
u uw zegel gehecht aan een herbestemming ten 
belope van 10 miljoen euro. Dat bedrag is binnenkort 
beschikbaar. Ik heb erop aangedrongen dat de 
kleine zelfstandigen prioritair uitbetaald worden. 
 
Ik sluit me aan bij uw voorstel, dat me bereikt heeft 
via de Hoge Raad voor de Zelfstandigen en de KMO, 
en ik zal dan ook in dezelfde zin pleiten bij de 
minister van Financiën. 
 

11.02  Paul Van Tigchelt, ministre (en français): 

Nous sommes à la frontière entre le judiciaire et 
l’exécutif: les magistrats décident de l’engagement 
de frais de justice, tandis que le ministre prévoit une 
estimation budgétaire pour ces frais. 
 
 
Cette estimation était insuffisante. Or en affaires 
courantes, je ne peux pas demander des budgets 
supplémentaires. Nous avons donc réalloué 
500 000 euros qui ont permis de payer les 
traducteurs et interprètes jusqu’à la fin du mois de 
novembre. La semaine passée, vous avez approuvé 
une réaffectation de 10 millions d’euros qui seront 
bientôt disponibles. J’ai demandé que la priorité soit 
donnée au paiement des petits indépendants. 
 
Je soutiens votre suggestion relayée par le Conseil 
Supérieur des Indépendants et des PME et je plaide 
en ce sens auprès du ministre des Finances. 
 

11.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Dat zal niet 

volstaan om faillissementen te voorkomen, noch om 
het verlies van het vertrouwen in de justitie 
ongedaan te maken. Als u zich om die zelfstandigen 
bekommert, moet u snel voorlopige maatregelen 
nemen.  
 

11.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Cela ne 

suffira pas à éviter certaines faillites, ni à enrayer la 
perte de confiance en la justice. Si vous vous 
souciez de ces indépendants, prenez rapidement 
ces mesures provisoires. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

12 Samengevoegde vragen van 

- Wouter Raskin aan Karine Lalieux (Pensioenen 
en Maatschappelijke Integratie, Personen met een 
handicap, Armoedebestrijding en Beliris) over 
"Nieuwe wantoestanden bij een Brussels OCMW" 

12 Questions jointes de 

- Wouter Raskin à Karine Lalieux (Pensions et 
Intégration sociale, Personnes handicapées, 
Lutte contre la pauvreté et Beliris) sur "Les 
nouveaux dysfonctionnements dans un CPAS 
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(56000260P) 
- Koen Van den Heuvel aan Karine Lalieux 
(Pensioenen en Maatschappelijke Integratie, 
Personen met een handicap, Armoedebestrijding 
en Beliris) over "Nieuwe onthullingen in een Pano-
reportage" (56000266P) 
 

bruxellois" (56000260P) 
- Koen Van den Heuvel à Karine Lalieux (Pensions 
et Intégration sociale, Personnes handicapées, 
Lutte contre la pauvreté et Beliris) sur "Les 
nouvelles révélations d'un reportage de 
l'émission Pano" (56000266P) 
 

12.01  Wouter Raskin (N-VA): Na de recente 

reportage van Pano over onterecht toegekende 
leeflonen is er nu sprake van misbruik van 
energiesteun. Federaal geld komt terecht bij mensen 
die daar geen recht op hebben. Het OCMW van 
Anderlecht lijkt een systeem op te zetten om de 
federale Staat op te lichten, want – in tegenstelling 
tot andere OCMW's – kan het die royale subsidie 
voor energiesteun probleemloos opsouperen, zodat 
het geen middelen misloopt.  
 
 
Staat u nog steeds achter de forse energiesteun? 
Zet die beslissing niet de deur open voor onfrisse 
praktijken? Hoe verklaart u dat federaal geld 
terechtkomt bij mensen die er geen recht op 
hebben? 
 

12.01  Wouter Raskin (N-VA): Après le récent 

reportage de Pano sur les revenus d'intégration 
octroyés indûment, il est à présent question d'abus 
liés aux aides en matière d'énergie. Des fonds 
fédéraux sont alloués à des personnes qui n'y ont 
pas droit. Le CPAS d'Anderlecht semble mettre en 
place un système visant à escroquer l'État fédéral, 
car – contrairement aux autres CPAS – il parvient à 
utiliser la totalité des plantureuses subventions 
destinées aux aides à l'énergie, de manière à ne pas 
perdre ces moyens. 
 
Défendez-vous toujours les aides considérables en 
matière d'énergie? Cette décision n'ouvre-t-elle pas 
la porte à des pratiques malhonnêtes? Comment 
expliquez-vous que des fonds fédéraux aboutissent 
chez des personnes qui n'y ont pas droit? 
 

12.02  Koen Van den Heuvel (cd&v): Het vorige PS-

schandaal is nog niet uitgeklaard of het volgende 
duikt al op, want blijkbaar speelt een Brussels 
OCMW ook voor Sinterklaas met energiesteun. 
Terwijl veel gezinnen die steun echt nodig hebben, 
wordt het draagvlak daarvoor op die manier 
uitgehold. Het gaat al snel over een half 
miljoen euro. Dat bedrag aan onterechte uitkeringen 
moet worden teruggevorderd. Hoe en wanneer zult 
u dit probleem echt aanpakken? 
 

12.02  Koen Van den Heuvel (cd&v): Le précédent 

scandale impliquant le PS n'est pas encore élucidé 
mais le prochain se profile déjà car, apparemment, 
un CPAS bruxellois joue également à Saint-Nicolas 
en distribuant de l'aide en matière d'énergie. Alors 
que de nombreux ménages ont réellement besoin de 
cette aide, l'adhésion de la population au système 
est érodée par de tels agissements. Il s'agit en effet 
d'un demi-million d'euros. Ce montant perdu en 
allocations indues doit être récupéré. Comment et 
quand allez-vous vraiment prendre ce problème à 
bras-le-corps? 
 

12.03 Minister Karine Lalieux (Nederlands): Ik heb 

kennisgenomen van onregelmatigheden inzake de 
steun uit het Gas- en Elektriciteitsfonds. Zoiets is 
nefast voor de solidariteit. Volgens het bewuste 
artikel worden er forfaitaire bedragen toegekend, 
wat in strijd is met de toepasselijke circulaires, en 
worden er beslissingen geantidateerd en dat is 
fraude. 
 
Maatschappelijk werkers moeten de toekenning van 
alle subsidies verantwoorden. Conform een vaste 
procedure van de POD Maatschappelijke Integratie 
worden de dossiers budgettair gecontroleerd in het 
jaar na de toekenning en gebeurt er een inspectie ter 
plaatse in het daaropvolgende jaar. Dat laatste is 
nog niet gebeurd in deze dossiers. Inspecteurs 
zullen volgende week alle dossiers van het OCMW 
van Anderlecht ter plaatse onderzoeken. 
 

12.03  Karine Lalieux, ministre (en néerlandais): 

J'ai pris connaissance d'irrégularités concernant 
l'aide octroyée dans le cadre du Fonds gaz et 
électricité. De telles pratiques nuisent à la solidarité. 
Selon l'article en question, des montants forfaitaires 
sont accordés, ce qui est contraire aux circulaires 
applicables, et des décisions sont antidatées, ce qui 
constitue une fraude. 
 
Les assistants sociaux doivent justifier l'attribution de 
tous les subsides. Conformément à une procédure 
fixe du SPP Intégration sociale, les dossiers sont 
soumis à un contrôle budgétaire dans l'année qui 
suit l'octroi des subsides et une inspection est 
menée sur place l'année suivante. Cette dernière n'a 
pas encore été effectuée dans ces dossiers. Des 
inspecteurs examineront tous les dossiers du CPAS 
d'Anderlecht sur place la semaine prochaine. 
 

(Frans) In het licht van de energiecrisis en de (En français) L’augmentation significative du Fonds 
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explosie van de kosten hebben alle vivaldipartijen de 
aanzienlijke verhoging van de tegemoetkoming uit 
het Gas- en Elektriciteitsfonds goedgekeurd. Het 
fonds verleent ook steun aan zelfstandigen en 
werknemers. 
 

gaz et électricité a été décidée par tous les partis de 
la Vivaldi, en raison de la crise énergétique et de 
l’explosion des coûts. Le fonds aide également des 
indépendants, des travailleurs. 
 

(Nederlands) Het arbeidsauditoraat is een 
onderzoek gestart naar mogelijke sociale fraude. 
Elke vorm ervan moet streng worden veroordeeld. 
 

(En néerlandais) L'auditorat du travail a ouvert une 
enquête sur une éventuelle fraude sociale. Toute 
forme de fraude sociale doit être sévèrement 
condamnée. 
 

12.04  Wouter Raskin (N-VA): Het OCMW van 

Anderlecht staat voor chaos. De PS-burgemeester 
van Anderlecht wil de recent aangestelde OCMW-
voorzitter, die aan het onderzoek wil meewerken, zo 
snel mogelijk aan de kant schuiven. Ziedaar de 
cynische machtsspelletjes van de Brusselse PS! 
Waarop wacht men nog om een 
onderzoekscommissie op te richten?  
 

12.04  Wouter Raskin (N-VA): Le CPAS 

d'Anderlecht est synonyme de chaos. Le 
bourgmestre PS d'Anderlecht veut écarter au plus 
vite le président du CPAS récemment nommé, qui 
souhaite collaborer à l'enquête. Voilà qui illustre les 
jeux de pouvoir cyniques du PS bruxellois! 
Qu'attend-on pour mettre en place une commission 
d'enquête parlementaire? 
 

12.05  Koen Van den Heuvel (cd&v): Ik verwacht 

een proactiever beleid. Deze toestanden 
ondergraven het draagvlak voor een stevig sociaal 
beleid en een solidaire samenleving. De 
wantoestanden in het OCMW van Anderlecht 
moeten tot op het bot onderzocht worden. 
 

12.05  Koen Van den Heuvel (cd&v): J'attends une 

politique plus proactive. Ces situations sapent 
l'adhésion de la population à une politique sociale 
solide et à une société solidaire. Les dérives au sein 
du CPAS d'Anderlecht doivent faire l'objet d'une 
enquête très approfondie. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

13 Vraag van Anja Vanrobaeys aan Pierre-Yves 

Dermagne (VEM Economie en Werk belast met 
Relance, strategische Investeringen en 
Wetenschapsbeleid) over "Het ontslag van 
fietskoeriers door Uber Eats" (56000263P) 
 

13 Question de Anja Vanrobaeys à Pierre-Yves 

Dermagne (VPM Économie et Travail chargé de la 
Relance, des Investissements stratégiques, de la 
Politique scientifique) sur "Le licenciement de 
livreurs à vélo par Uber Eats" (56000263P) 
 

13.01  Anja Vanrobaeys (Vooruit): De regering 

heeft de misstanden bij de maaltijdkoeriers 
aangepakt. Voor socialisten is het essentieel dat 
iedereen zijn deel doet én krijgt. Wij hebben ervoor 
gezorgd dat koeriers een eerlijk loon en sociale 
bescherming krijgen. Een bedrijf als Takeaway toont 
dat het kan, terwijl Deliveroo en Uber de wet keer op 
keer met voeten treden.  
 
 
De Administratieve Commissie ter regeling van de 
Arbeidsrelatie oordeelde dat drie medewerkers van 
Uber Eats een eerlijk loon en sociale bescherming 
verdienen. Daarop werden de drie prompt ontslagen. 
Hoe zult u die mensen beschermen? Hoe zult u de 
multinationals die de wet niet respecteren, 
aanpakken? 
 

13.01  Anja Vanrobaeys (Vooruit): Le 

gouvernement s'est attaqué aux abus dont sont 
victimes les livreurs de repas. Pour les socialistes, il 
est essentiel que chacun prenne et reçoive sa part. 
Nous avons fait en sorte que les livreurs reçoivent un 
salaire juste et une protection sociale. Une 
entreprise comme Takeaway montre que c'est 
possible, tandis que Deliveroo et Uber bafouent sans 
cesse la loi.  
 
La Commission administrative de règlement de la 
relation de travail a jugé que trois travailleurs d'Uber 
Eats méritent un salaire juste et une protection 
sociale. Ces trois personnes ont été aussitôt 
licenciées. Comment protégerez-vous ces 
travailleurs? Comment lutterez-vous contre le non-
respect de la loi par certaines multinationales? 
 

13.02 Minister Karine Lalieux (Nederlands): De 

regering heeft de bescherming van 
platformmedewerkers verbeterd, met heldere 
wettelijke criteria voor het herkwalificeren van 
zelfstandige arbeid als arbeidsovereenkomst. De 

13.02  Karine Lalieux, ministre (en néerlandais): Le 

gouvernement a amélioré la protection des 
travailleurs de plateformes, en prévoyant des 
critères légaux clairs pour la qualification comme 
contrat de travail de prestations effectués à titre 
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wet werkt. De Administratieve Commissie ter 
regeling van de Arbeidsrelatie heeft in de zaak 
waarnaar mevrouw Vanrobaeys verwijst, 
geoordeeld dat het ging om een arbeidsrelatie in 
loondienst. Uber Eats heeft daartegen beroep 
aangetekend. De rechtbank is niet meegegaan in de 
vraag om in afwachting de beslissing van de 
commissie te schorsen. Uber Eats moest de 
werknemers dus beschouwen als eigen 
werknemers. De beslissing om hen te ontslaan is 
onaanvaardbaar en zal juridische consequenties 
hebben. Dit jaar vonden grondige controles plaats bij 
15 digitale platformen, wij verwachten de resultaten 
in het voorjaar van 2025. 
 

indépendant. La loi fonctionne. Dans l'affaire à 
laquelle Mme Vanrobaeys fait référence, la 
Commission administrative de règlement de la 
relation de travail a estimé qu'il était question d'un 
travail salarié. Uber Eats a introduit un recours 
contre cette décision. Le tribunal n'a pas fait droit à 
la demande de suspension de la décision de la 
commission dans l'attente du traitement de l'affaire 
sur le fond. Uber Eats aurait donc dû considérer les 
travailleurs comme ses propres employés. La 
décision de les licencier est inacceptable et elle aura 
des conséquences juridiques. Cette année, des 
contrôles approfondis ont été effectués auprès de 15 
plateformes en ligne. Nous en attendons les 
résultats d'ici le printemps 2025. 
 

13.03  Anja Vanrobaeys (Vooruit): Ondanks de 

uitspraken van de arbeidsrechtbank is er geen 
verandering op het terrein. Wij mogen niet 
aanvaarden dat multinationals hun voeten vegen 
aan onze wetten. Het werk is niet af. Daarom willen 
wij ons niet verschuilen in de oppositie, maar 
onderhandelen wij mee over de vorming van een 
volgende regering. 
 

13.03  Anja Vanrobaeys (Vooruit): Malgré les 

décisions du tribunal du travail, aucun changement 
n'a lieu sur le terrain. Nous ne pouvons pas accepter 
que des multinationales piétinent nos lois. Le travail 
n'est pas terminé. C'est pourquoi nous ne voulons 
pas nous cantonner frileusement dans un rôle de 
parti d’opposition mais participons aux négociations 
sur la formation du prochain gouvernement. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

14 Vraag van François De Smet aan Ludivine 

Dedonder (Defensie) over "De Belgische militaire 
steun aan Oekraïne na 1 januari 2025" 
(56000256P) 
 

14 Question de François De Smet à Ludivine 

Dedonder (Défense) sur "Le soutien militaire de la 
Belgique à l'Ukraine à partir du 1er janvier 2025" 
(56000256P) 
 

14.01  François De Smet (DéFI): In het ontwerp van 

financiewet 2025 heeft de provisie 'Oekraïne' enkel 
betrekking op de sociale uitgaven voor de 
vluchtelingen en niet op de militaire uitgaven. Het 
gebruik van de fiscale ontvangsten uit de bevroren 
Russische tegoeden werd in de begroting 2024 als 
een one shot-maatregel ingeschreven en kon dus in 
2025 niet herhaald worden.  
 
Op 1 januari 2025 zou België dus, bij ontstentenis 
van een regering met volheid van bevoegdheid en 
van een initiatief van de regering in lopende zaken, 
alle hulp aan Oekraïne stopzetten, net op een 
ogenblik dat die hulp niet verminderd mag worden, 
gelet op de mogelijke terugtrekking van de 
Verenigde Staten. 
 
Kunt u bevestigen dat alleen sociale uitgaven in de 
begroting zullen worden ingeschreven en dat het wat 
de ontvangsten uit de Russische tegoeden betreft, 
bij die eenmalige maatregel uit 2024 blijft? Welke 
hulp zal er op 1 januari 2025 stopgezet worden? 
Welke initiatieven zult u nog in deze periode van 
lopende zaken nemen om onze steun aan Oekraïne 
niet stop te zetten? 
 

14.01  François De Smet (DéFI): Dans le projet de 

loi de finances 2025, la provision "Ukraine" couvre 
uniquement les dépenses sociales pour les réfugiés 
et non les dépenses militaires. L'utilisation des 
recettes fiscales sur les avoirs russes gelés a été 
inscrite au budget 2024 en one shot et ne pouvait 
donc être rétablie en 2025.  
 
 
Le 1er janvier 2025, faute d'un gouvernement de 
plein exercice et d'initiative du gouvernement en 
affaires courantes, la Belgique cesserait donc toute 
aide à l'Ukraine, à un moment où il ne faut justement 
pas la diminuer vu le retrait possible des États-Unis. 
 
 
 
Confirmez-vous l'inscription des seules dépenses 
sociales et l'usage unique en 2024 des recettes sur 
avoirs russes? Quelle aide s'arrêtera le 1er janvier 
2025? Quelles seront encore vos initiatives en 
affaires courantes pour ne pas rompre notre soutien 
à l'Ukraine? 
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14.02 Minister Ludivine Dedonder (Frans): Tot op 

heden heeft België ten belope van 1,2 miljard euro 
steun verleend aan Oekraïne door middel van 
leveringen uit onze wapenvoorraden, aankopen bij 
onze veiligheids- en defensie-industrie en deelname 
aan Europese initiatieven. We behandelen ook 
Oekraïense patiënten in het Militair Hospitaal 
Koningin Astrid en hebben al 3.000 Oekraïense 
militairen opgeleid. 
 
Ook in lopende zaken loopt onze steun door en 
morgen zal ik de ministerraad twee nieuwe militaire 
steunpakketten voorleggen. 
 
Het opzetten van een specifiek fonds in 2025 is een 
zaak voor de nieuwe regering, die zal bepalen welk 
deel daarvan bestemd is voor militaire steun. Ik heb 
in het plan Operaties 2025 middelen opgenomen 
voor het opleiden van Oekraïense soldaten. Vanaf 
de maand maart zou er geput kunnen worden uit een 
Europees fonds dat met bevroren Russische 
tegoeden wordt gefinancierd. Men heeft ons 
verzocht om samen met onze defensiebedrijven 
projecten voor te stellen en ik ben op die vraag 
ingegaan. 
 

14.02  Ludivine Dedonder, ministre (en français): 

Jusqu'à présent, la Belgique a soutenu l'Ukraine 
pour 1,2 milliard d'euros via nos stocks d'armes, des 
achats auprès de notre industrie de sécurité et de 
défense, et des participations européennes. Nous 
accueillons aussi des patients ukrainiens à l'Hôpital 
militaire et avons déjà formé 3 000 militaires 
ukrainiens. 
 
 
Même en affaires courantes, l'aide se poursuit et, 
demain, je présenterai au Conseil des ministres 
deux nouveaux paquets d'aide militaire. 
 
L'installation d'un fonds spécifique en 2025 relèvera 
du nouveau gouvernement, qui en définira la part 
militaire. Dans le Plan Opérations 2025, j'ai intégré 
les moyens pour la formation des soldats ukrainiens. 
On pourrait mobiliser dès le mois de mars un fonds 
européen financé par les avoirs russes gelés; on 
nous a demandé des projets portés avec nos 
entreprises de défense et j'y ai répondu. 
 

14.03  François De Smet (DéFI): U doet wat in uw 

macht ligt in deze periode van lopende zaken: veel 
zaken zullen afhangen van de toekomstige regering. 
Met de intrekking van de Amerikaanse steun en een 
mogelijke demobilisatie van de Europeanen zullen 
we Oekraïne moeten helpen, zodat dat land vanuit 
een zo goed mogelijke positie aan de 
onderhandelingstafel komt. De volgende regering 
moet vanaf 2025 klaarstaan. 
 

14.03  François De Smet (DéFI): Vous faites ce que 

vous pouvez dans le cadre des affaires courantes; 
beaucoup de choses reposeront sur le futur 
gouvernement. Avec le retrait américain et une 
démobilisation possible des Européens, nous 
devons aider l'Ukraine pour qu'elle arrive aux 
négociations dans le meilleur état possible. Le 
prochain gouvernement doit être au rendez-vous 
dès 2025. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

15 Vraag van Irina De Knop aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De pakkans" (56000255P) 
 

15 Question de Irina De Knop à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "La probabilité de 
verbalisation" (56000255P) 
 

15.01  Irina De Knop (Open Vld): Dronken achter 

het stuur kruipen is onverantwoordelijk. Elke dag zijn 
er 11 ongevallen waarbij sprake is van intoxicatie. 
Daarom zijn er controles nodig. De pakkans is te 
laag.  
 
Bij de onderhandelingen voor de volgende regering 
ligt de invoering van nultolerantie op tafel. Terecht 
zijn drie van de vijf onderhandelende partijen 
daartegen. In de eerste plaats moeten we immers 
'nultolerant' zijn voor mensen die dronken willen 
rijden. Wat is het standpunt van uw partij? Wat is de 
beste manier om dronken rijden te bestrijden? 
 

15.01  Irina De Knop (Open Vld): Il est 

irresponsable de boire et conduire. L'état d'ivresse 
est impliqué dans 11 accidents par jour. C'est 
pourquoi des contrôles sont nécessaires. La 
probabilité de verbalisation est trop faible. 
 
L'instauration de la tolérance zéro est sur la table 
des négociations en vue de la formation du prochain 
gouvernement. Trois des cinq partis qui prennent 
part à ces négociations y sont opposés, à juste titre. 
En effet, nous devons tout d'abord appliquer une 
tolérance zéro envers les personnes qui veulent 
prendre le volant alors qu'elles sont en état d'ébriété. 
Quelle est la position de votre parti? Quelle est la 
meilleure manière de lutter contre l'ivresse au 
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volant?  
 

15.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Dronken of onder invloed van drugs rijden is een 
misdrijf. Deze problematiek is een prioriteit voor de 
politie. Dagelijks zetten de lokale en de federale 
politie zich in om de verkeersveiligheid te verbeteren 
via gerichte controleacties. Sinds 2018 is het aantal 
politiecontroles met 25 % gestegen. Die stijging 
moeten we in de komende jaren doorzetten. Een 
snelle opvolging door justitie is eveneens een 
belangrijke schakel. Justitie heeft het nodige bedrag 
vrijgemaakt voor de aankoop van speeksel- en 
andere tests die ter beschikking worden gesteld van 
de politie.  
 
Er is een mentaliteitswijziging nodig. Iedereen moet 
zich ervan bewust zijn dat onder invloed achter het 
stuur kruipen uit den boze is. Sociale controle kan 
daaraan bijdragen. Mogelijke maatregelen zijn de 
invoering van het rijbewijs met punten, een strengere 
bestraffing, sensibiliseringscampagnes met impact, 
zelfs beter openbaar vervoer of alcoholslots. Ik zal 
dat blijven benadrukken aan de 
onderhandelingstafel. 
 

15.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): La conduite sous l'influence de l'alcool 
ou de stupéfiants est une infraction. Ce problème 
constitue une priorité pour la police. Les polices 
locale et fédérale s'efforcent chaque jour d'améliorer 
la sécurité routière en menant des actions de 
contrôle ciblées. Le nombre de contrôles de police a 
augmenté de 25 % depuis 2018. Nous devons 
maintenir cette hausse dans les années à venir. Un 
suivi rapide de la justice est également un maillon 
important. La justice a dégagé le montant nécessaire 
pour l'achat de tests, notamment salivaires, mis à la 
disposition de la police.  
 
Les mentalités doivent évoluer. Tout le monde doit 
être conscient qu'il est strictement interdit de 
conduire sous influence. Le contrôle social peut 
contribuer à ce changement de mentalité. Des 
mesures possibles sont l'instauration du permis à 
points, le renforcement des sanctions, l'organisation 
de campagnes de sensibilisation percutantes, voire 
une amélioration des transports publics ou 
l’instauration d’éthylotests antidémarrage. Je 
continuerai d'insister sur ces points à la table des 
négociations. 
 

15.03  Irina De Knop (Open Vld): Ik hoop dat de 

minister voldoende kan wegen op de 
onderhandelingen voor een nieuwe regering om 
meer budget voor de politie te verkrijgen, zodat er 
meer controles mogelijk zijn. Ook ik kies voor 
nultolerantie voor wie dronken achter het stuur 
kruipt, maar dat kunnen we alleen maar hardmaken 
door de pakkans te vergroten.  
 

15.03  Irina De Knop (Open Vld): J'espère que le 

poids de la ministre dans les négociations en vue de 
la formation d'un nouveau gouvernement sera 
suffisant pour obtenir davantage de budget pour la 
police, afin de pouvoir augmenter le nombre des 
contrôles. Je suis moi aussi favorable à la tolérance 
zéro à l'égard des personnes qui prennent le volant 
en état d'ébriété, mais nous ne pourrons y parvenir 
qu'en augmentant la probabilité de les interpeller. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

16 Vraag van Tine Gielis aan Georges Gilkinet 

(VEM Mobiliteit) over "Het rijbewijs met punten" 
(56000247P) 
 

16 Question de Tine Gielis à Georges Gilkinet 

(VPM Mobilité) sur "Le permis à points" 
(56000247P) 
 

16.01  Tine Gielis (cd&v): Met cd&v pleiten we voor 

een totaalaanpak om de verkeersveiligheid te 
verbeteren en willen we ons niet blindstaren op één 
specifieke maatregel of één bepaald ongeval. De 
voorbije decennia zijn er stappen vooruitgezet, maar 
toch vielen er het voorbije jaar 501 dodelijke 
slachtoffers in het verkeer. Boetes werden 
opgetrokken en straffen verzwaard, maar dat blijkt 
niet voldoende.  
 
Wij stellen een vijfpuntenactieplan voor, waarin wij 
onder meer pleiten voor de invoering van het 
rijbewijs met punten. Dat is een systeem dat 
preventief, sensibiliserend, educatief en bestraffend 

16.01  Tine Gielis (cd&v): Au cd&v, nous 

préconisons une approche globale afin d'améliorer 
la sécurité routière et nous ne voulons pas nous 
focaliser sur une seule mesure spécifique ou sur un 
type d’accident. Malgré les avancées réalisées au 
cours des dernières décennies, 501 personnes sont 
mortes sur les routes l'année dernière. Le montant 
des amendes a été revu à la hausse, mais ce n'est 
visiblement pas suffisant.  
 
Nous proposons un plan d'action en cinq points, 
dans lequel nous plaidons notamment pour 
l'instauration du permis à points. Ce système peut 
agir sur les tableaux de la prévention, la 
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kan werken. Daarnaast pleiten we ook voor het 
koppelen van rijbewijsgegevens en ANPR-camera's 
en voor strengere straffen voor recidivisten. (De 
micro wordt uitgeschakeld wegens overschrijding 
van de spreektijd) 
 

sensibilisation, l'éducation et la sanction. Nous 
plaidons également pour lier les données relatives 
aux permis de conduire et les caméras ANPR, ainsi 
que pour alourdir les peines en cas de récidive. (Le 
micro est coupé en raison du dépassement du temps 
de parole) 
 

16.02 Staatssecretaris Marie-Colline Leroy 

(Nederlands): Ik antwoord in naam van minister 
Gilkinet.  
 
Minister Gilkinet heeft er de voorbije vier jaar met het 
interfederale actieplan All for zero alles aan gedaan 
om de verkeersveiligheid te verhogen. Dat heeft 
geleid tot de beste cijfers sinds het bestaan van de 
statistieken. Dat is niet niks, maar er moet nog veel 
meer gebeuren.  
 
 
Ook ik betreur het dat we geen politiek akkoord 
konden bereiken over het rijbewijs met punten. Er 
werd een tekst voorgelegd aan de regering, maar die 
stuitte op verzet. Het ontbreekt bepaalde partijen – 
zelfs als het over zulke levensbelangrijke 
onderwerpen gaat – aan politieke moed. We 
wachten af of een volgende meerderheid hier wel in 
zal slagen. De Ecolo-Groenfractie heeft de tekst 
opnieuw als wetsvoorstel ingediend.  
 
Elke bestuurder blijft zelf verantwoordelijk om niet 
dronken achter het stuur te kruipen. Geen enkele 
wetgeving kan deze persoonlijke 
verantwoordelijkheid vervangen.  
 

16.02  Marie-Colline Leroy, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Je réponds au nom du ministre 
Gilkinet.  
 
Le ministre Gilkinet a tout mis en œuvre pour 
accroître la sécurité routière au cours des quatre 
dernières années en lançant le plan d'action 
interfédéral All for zero. Grâce à ces efforts, nous 
avons obtenu les meilleurs chiffres depuis le début 
des statistiques. Ce n'est pas rien, mais il reste 
encore beaucoup à faire.  
 
Je regrette également que nous n'ayons pas pu 
parvenir à un accord politique sur le permis de 
conduire à points. Un texte a été soumis au 
gouvernement, mais il s'est heurté à des 
résistances. Certains partis manquent de courage 
politique, même sur des questions aussi 
essentielles. Nous verrons si une prochaine majorité 
y parviendra. Le groupe Ecolo-Groen a redéposé le 
texte sous la forme d'une proposition de loi.  
 
La responsabilité de ne pas prendre le volant en état 
d'ébriété continue à incomber à chaque conducteur 
lui-même. Aucune législation ne peut remplacer 
cette responsabilité personnelle. 
 

16.03  Tine Gielis (cd&v): In het vorige 

regeerakkoord stonden interessante voorstellen 
over het rijbewijs met punten, de verhoging van de 
pakkans en de aanpak van recidivisten. Er is niets 
van gekomen. Wat de persoonlijke 
verantwoordelijkheid betreft, kan de koppeling van 
een alcoholslot aan een digitaal rijbewijs zeker een 
oplossing bieden. Hopelijk leveren de 
regeringsonderhandelingen concrete resultaten op 
om de verkeersveiligheid te verbeteren.  
 

16.03  Tine Gielis (cd&v): L'accord de 

gouvernement précédent contenait des propositions 
intéressantes concernant le permis de conduire à 
points, l'augmentation du risque d'être verbalisé et la 
lutte contre la récidive en matière de roulage. Rien 
n’a été réalisé. En ce qui concerne la responsabilité 
personnelle, l’éthylotest antidémarrage associé à un 
permis de conduire numérique pourrait certainement 
constituer une solution. Espérons que les 
négociations gouvernementales aboutiront à des 
résultats concrets permettant d’améliorer la sécurité 
routière. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

Wetsontwerpen 

 

Projets de loi 

 

17 Wetsontwerp houdende instemming met de 

Overeenkomst in het kader van het Verdrag van 
de Verenigde Naties inzake het recht van de zee, 
inzake het behoud en het duurzame gebruik van 
de mariene biologische diversiteit van gebieden 
voorbij de grenzen van de nationale rechtsmacht, 
gedaan te New York op 19 juni 2023 (481/1-3) 

17 Projet de loi portant assentiment à l'Accord se 

rapportant à la Convention des Nations Unies sur 
le droit de la mer et portant sur la conservation et 
l'utilisation durable de la diversité biologique 
marine des zones ne relevant pas de la juridiction 
nationale, fait à New York le 19 juin 2023 (481/1-3) 
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Algemene bespreking 
 
De voorzitter: De heer De Maegd, rapporteur, 
verwijst naar het schriftelijk verslag. 
 

Discussion générale 
 
Le président: M. De Maegd, rapporteur, renvoie au 
rapport écrit. 
 

17.01  Kathleen Depoorter (N-VA): Het verdrag 

voor de bescherming van de biodiversiteit op volle 
zee (BBNJ) is een mijlpaal voor een duurzaam 
oceaanbeheer en een versterkte internationale 
samenwerking. De N-VA-fractie ondersteunt deze 
principes, maar zal zich toch onthouden bij de 
stemming over dit wetsontwerp. We betreuren het 
dat het verdrag er in de periode van lopende zaken 
haastig wordt doorgedrukt. De inwerkingtreding is 
niet hoogdringend. De werkelijke drijfveer is het 
versterken van onze concurrentiepositie in de strijd 
met Chili voor het binnenhalen van het controlerende 
secretariaat. Dat mag nooit het voornaamste doel 
zijn van de haastige goedkeuring van een wettekst 
tijdens lopende zaken. Bovendien is er totaal geen 
duidelijkheid over de budgettaire gevolgen van dit 
engagement en in budgettair moeilijke tijden kunnen 
we het ons niet veroorloven om een blanco cheque 
uit te schrijven. 
 

17.01  Kathleen Depoorter (N-VA): Le traité pour la 

protection de la biodiversité en haute mer (BBNJ) est 
un jalon important pour la gestion durable des 
océans et le renforcement de la coopération 
internationale. Le groupe N-VA soutient ces 
principes mais s'abstiendra néanmoins lors du vote 
du projet de loi à l'examen. Nous regrettons que le 
traité soit imposé à la hâte en période d'affaires 
courantes. Son entrée en vigueur n'est pas urgente. 
La motivation réelle est de renforcer notre 
compétitivité dans la lutte avec le Chili pour l'accueil 
du secrétariat de contrôle. Or cela ne devrait jamais 
constituer l'objectif principal de l'adoption précipitée 
d'un texte législatif en période d'affaires courantes. 
En outre, les implications budgétaires de cet 
engagement ne sont absolument pas claires et en 
période budgétaire difficile, nous ne pouvons pas 
nous permettre de donner un blanc-seing. 
 

17.02  Britt Huybrechts (VB): Ook het Vlaams 

Belang vindt dat deze overeenkomst een belangrijke 
stap is voor een duurzaam oceaanbeheer. De tekst 
bevat echter enkele pijnpunten. Er zouden geen 
directe gevolgen zijn voor de visserij of de 
scheepvaart, maar eigenlijk kan men de gevolgen 
gewoonweg nog niet inschatten. Zijn er concrete 
implicaties voor de visserij, de ontginning van 
grondstoffen en de scheepvaart? 
 
 
 
Een ander pijnpunt is de fanatieke wil van de 
regering om het toekomstige secretariaat in ons land 
te huisvesten. Over de concrete budgettaire 
implicaties hiervan is nog geen beslissing genomen. 
Het concrete voorstel van België zal namelijk 
afhangen van het voorstel van Chili, de andere 
kandidaat voor het secretariaat.  
 

17.02  Britt Huybrechts (VB): Le Vlaams Belang 

estime également que cet accord constitue une 
étape importante dans la voie d'une gestion durable 
des océans. Cependant, le texte contient certains 
points problématiques. L'accord n'aurait aucune 
incidence directe sur la pêche et le transport 
maritime, mais en réalité, il est tout simplement 
impossible d'en estimer les répercussions à ce 
stade. L'accord aura-t-il des implications concrètes 
pour la pêche, l'exploitation des matières premières 
et le transport maritime? 
 
Un autre problème est la volonté fanatique du 
gouvernement d'accueillir le futur secrétariat dans 
notre pays. Aucune décision n'a encore été prise 
quant aux implications budgétaires concrètes. En 
effet, la proposition concrète de la Belgique 
dépendra de la proposition du Chili, l'autre candidat 
à l'accueil du secrétariat. 
 

Onze bevolking vraagt niet om nog een extra duur 
secretariaat in dit land omwille van het internationale 
prestige. De verkiezingen hebben duidelijk gemaakt 
dat ze genoeg heeft van het geldverslindende 
gestuntel. Laat dit secretariaat maar aan de andere 
kandidaat en laat ons focussen op wat er echt toe 
doet, namelijk de bescherming van de mariene 
biologische diversiteit.  
 

Notre population ne demande pas que notre pays 
héberge encore un autre secrétariat onéreux à des 
fins de prestige international. Les élections ont 
clairement indiqué que les citoyens en ont assez de 
la gabegie dispendieuse. Laissons ce secrétariat à 
l'autre candidat et concentrons-nous sur ce qui 
importe vraiment, à savoir la protection de la 
diversité biologique marine. 
 

17.03 Minister Paul Van Tigchelt (Nederlands): Er 

wordt al 20 jaar onderhandeld over dit verdrag. Dit is 
inderdaad een prestigeproject, maar niet om een 

17.03  Paul Van Tigchelt, ministre (en néerlandais): 

Cela fait 20 ans que cette convention fait l'objet de 
négociations. Il s'agit en effet d'un projet de prestige, 
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secretariaat binnen te halen, wel om de oceanen te 
beschermen. België toont gelukkig wel nog ambitie. 
Ons land stelt zijn kandidatuur voor het secretariaat 
omdat we altijd al een voortrekkersrol speelden. Een 
snelle ratificatie zal onze kandidatuur ook kracht 
bijzetten. Dit kost bovendien geen handenvol geld. 
Het gaat hoogstens over de huurprijs van een 
kantoorgebouw. De mensen die het secretariaat 
zullen bemannen, worden door de deelnemende 
landen betaald. Maak er dan ook geen karikatuur 
van. 
 

non pas pour engranger l'attribution d'un secrétariat, 
mais pour protéger les océans. Heureusement, la 
Belgique est encore ambitieuse. Notre pays se porte 
candidat pour accueillir le secrétariat, parce que 
nous avons toujours joué les pionniers. Une 
ratification rapide permettra également d'appuyer 
notre candidature. De plus, cela ne coûtera pas une 
fortune, à peine l'équivalent du loyer d'un immeuble 
de bureaux. Les personnes qui seront employées au 
secrétariat seront rémunérées par les pays 
participants. N'en faites donc pas une caricature. 
 

17.04  Kathleen Depoorter (N-VA): We spreken 

elkaar niet tegen. We mogen absoluut de ambitie 
hebben om dit aan te pakken. We hebben echter 
geen cijfers gekregen over de kostprijs en dat is 
essentieel. De regering laat een ongeziene 
schuldenberg achter. Dat is net de ambitie van de N-
VA: begroten zoals het hoort. 
 

17.04  Kathleen Depoorter (N-VA): Nous ne nous 

contredisons pas. Nous devons absolument avoir 
pour ambition de nous atteler à cette question. Les 
chiffres relatifs au coût ne nous ont pas été 
communiqués alors que c’est essentiel. Le 
gouvernement laisse derrière lui une dette 
budgétaire abyssale inédite. L'ambition de la N-VA 
est précisément de confectionner des budgets dans 
les règles de l’art. 
 

17.05  Britt Huybrechts (VB): Ik heb duidelijk 

gezegd dat wij volledig voor de bescherming van de 
biodiversiteit zijn. Ik heb echter geen antwoord 
gekregen betreffende de budgettaire implicaties. De 
kostprijs zal naar verluidt afhangen van het voorstel 
van Chili en België zal altijd hoger bieden. Men kan 
op een veel betere manier met ons geld omgaan. 
 

17.05  Britt Huybrechts (VB): J'ai clairement 

indiqué que nous sommes tout à fait favorables à la 
protection de la biodiversité. Je n'ai cependant pas 
reçu de réponse quant aux implications budgétaires. 
Il m’a été répondu que le coût dépendra de la 
proposition du Chili et que la Belgique surenchérira 
de toute façon. Nos deniers publics peuvent être 
gérés de bien meilleure façon. 
 

De voorzitter: De algemene bespreking is gesloten. 
 

Le président: La discussion générale est close. 
 

Bespreking van de artikelen 
 

Discussion des articles 
 

Wij vatten de bespreking van de artikelen aan. De 
door de commissie aangenomen tekst geldt als 
basis voor de bespreking. (Rgt 85, 4) (481/3) 
 

Nous passons à la discussion des articles. Le texte 
adopté par la commission sert de base à la 
discussion. (Rgt 85, 4) (481/3) 
 

Het wetsontwerp telt 6 artikelen. 
 

Le projet de loi compte 6 articles. 
 

Er werden geen amendementen ingediend. 
 

Aucun amendement n'a été déposé. 
 

De artikelen 1 tot 6 worden artikel per artikel 
aangenomen. 

 

Les articles 1 à 6 sont adoptés article par article. 
 

De bespreking van de artikelen is gesloten. De 
stemming over het geheel zal later plaatsvinden. 
 

La discussion des articles est close. Le vote sur 
l'ensemble aura lieu ultérieurement. 
 

18 Wetsontwerp houdende instemming met het 

Akkoord tussen de Regering van het Koninkrijk 
België en de Regering van het Groothertogdom 
Luxemburg inzake de uitwisseling van informatie 
in geval van een incident of een ongeval dat 
stralingsgevolgen zou kunnen hebben, gedaan te 
Brussel op 29 maart 2023 (482/1-3) 
 

18 Projet de loi portant assentiment à l'Accord 

entre le Gouvernement du Royaume de Belgique 
et le Gouvernement du Grand-Duché de 
Luxembourg relatif aux échanges d'informations 
en cas d'incident ou d'accident pouvant avoir des 
conséquences radiologiques, fait à Bruxelles le 
29 mars 2023 (482/1-3) 
 

Algemene bespreking Discussion générale 
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De heer Lutgen, rapporteur, verwijst naar het 
schriftelijk verslag. 
 

M. Lutgen, rapporteur, renvoie au rapport écrit. 
 

18.01  Benoît Lutgen (Les Engagés): Ik ben blij met 

dit akkoord, waarin de uitwisseling van informatie 
tussen het Groothertogdom Luxemburg en België in 
geval van een incident met mogelijke 
stralingsgevolgen geconsolideerd wordt en de 
organisatie van de hulpverlening gecoördineerd 
wordt. Voor het overige verwijs ik naar mijn verslag.  
 

18.01  Benoît Lutgen (Les Engagés): Je salue cet 

accord qui consolide les échanges d'informations 
entre le Grand-Duché de Luxembourg et la Belgique 
lors d'accidents radiologiques et coordonne 
l'organisation des secours. Pour le reste, je renvoie 
à mon rapport.  
 

De voorzitter: De algemene bespreking is gesloten. 
 

Le président: La discussion générale est close. 
 

Bespreking van de artikelen 
 

Discussion des articles 
 

Wij vatten de bespreking van de artikelen aan. De 
door de commissie aangenomen tekst geldt als 
basis voor de bespreking. (Rgt 85, 4) (482/1) 
 

Nous passons à la discussion des articles. Le texte 
adopté par la commission sert de base à la 
discussion. (Rgt 85, 4) (482/1) 
 

Het wetsontwerp telt 2 artikelen. 
 

Le projet de loi compte 2 articles. 
 

Er werden geen amendementen ingediend. 
 

Aucun amendement n'a été déposé. 
 

De artikelen 1 en 2 worden artikel per artikel 
aangenomen. 
 

Les articles 1 et 2 sont adoptés article par article. 
 

De bespreking van de artikelen is gesloten. De 
stemming over het geheel zal later plaatsvinden. 
 

La discussion des articles est close. Le vote sur 
l'ensemble aura lieu ultérieurement. 
 

19 Urgentieverzoek van de regering 

 

19 Demande d'urgence émanant du 

gouvernement 
 

De regering heeft de urgentieverklaring gevraagd 
met toepassing van artikel 51 van het Reglement, bij 
de indiening van het wetsontwerp nr. 532/1 
houdende diverse fiscale bepalingen. 
 

Le gouvernement a demandé l'urgence 
conformément à l'article 51 du Règlement lors du 
dépôt du projet de loi n° 532/1 portant des 
dispositions fiscales diverses. 
 

19.01 Staatssecretaris Marie-Colline Leroy 

(Frans): Wij vragen de urgentie voor dit 
wetsontwerp, dat voor het einde van het jaar in het 
Belgisch Staatsblad gepubliceerd moet worden. Het 
gaat over de aftrekbaarheid van de bijdrage die 
belastingplichtigen conform Europese wetgeving 
moeten betalen ter ondersteuning van Oekraïne. 
België mag vennootschapsbelasting heffen op de 
winsten uit de bevroren Russische tegoeden, maar 
er is een technische correctie nodig. Het gaat over 
een bedrag van 1,7 miljard euro. 
 
Luxemburg heeft de wijziging van het 
gemeenschappelijke accijnstarief al opgenomen in 
wetgeving die op 1 januari 2025 in werking zal 
treden. De door de BLEU-conventie opgelegde 
verrekening van de ontvangsten wordt berekend op 
basis van gemeenschappelijke tarieven. Wij zullen 
daarom ook ons tarief voor 1 januari 2025 moeten 
wijzigen. 

19.01  Marie-Colline Leroy, secrétaire d'État (en 

français): Nous demandons l'urgence pour ce projet 
qui doit être publié au Moniteur belge avant la fin de 
l'année. Il s'agit de la déductibilité de la contribution 
UE-Ukraine. La Belgique peut prélever l'impôt des 
sociétés sur les bénéfices des avoirs russes gelés, 
mais une correction technique est nécessaire. Cela 
représente 1,7 milliard d'euros.  
 
 
 
 
Le Luxembourg a déjà acté la modification du tarif 
commun des accises qui entrera en vigueur le 
1er janvier 2025. La compensation des recettes 
imposée par la convention UEBL est calculée sur la 
base des tarifs communs, nous devons donc aussi 
modifier notre tarif pour le 1er janvier 2025. 
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De Europese Commissie zal een inbreukprocedure 
tegen België opstarten als er geen dringende 
maatregelen worden genomen om de richtlijnen 
DAC6 en DAC7 beter in nationale wetgeving om te 
zetten. Met dit wetsontwerp willen we daaraan 
tegemoetkomen. 
 

 
La Commission européenne va engager une 
procédure d'infraction contre la Belgique si des 
mesures urgentes ne sont pas prises en vue d'une 
meilleure transposition des directives DAC6 et 
DAC7. Ce projet de loi vise à y remédier. 
 

De urgentie wordt aangenomen bij zitten en opstaan. 
 

L'urgence est adoptée par assis et levé. 
 

20 Inoverwegingnemingen 

 

20 Prises en considération 

 
De voorzitter: In de laatst rondgedeelde agenda 
komt een lijst van voorstellen voor waarvan de 
inoverwegingneming is gevraagd. 
 

Le président: Vous avez pris connaissance dans 
l'ordre du jour qui vous a été distribué de la liste des 
propositions dont la prise en considération est 
demandée. 
 

Indien er geen bezwaar is, beschouw ik de 
inoverwegingneming van deze voorstellen als 
aangenomen. Overeenkomstig het Reglement 
worden die voorstellen naar de bevoegde 
commissies verzonden. 
 

S'il n'y a pas d'observations à ce sujet, je considère 
la prise en considération de ces propositions comme 
acquise. Je renvoie les propositions aux 
commissions compétentes conformément au 
Règlement. 
 

Geen bezwaar? (Nee) 
Aldus zal geschieden. 
 

Pas d'observation? (Non) 
Il en sera ainsi. 
 

Urgentieverzoeken 
 

Demandes d'urgence 
 

De urgentie wordt gevraagd voor het voorstel van 
resolutie nr. 557/1 betreffende het verdrag tussen de 
Europese Unie en Mercosur. 
 

L'urgence est demandée pour la proposition de 
résolution n° 557/1 relative au traité entre l'Union 
européenne et le Mercosur. 
 

20.01  Patrick Prévot (PS): Bart De Wever, altijd de 

belangen van de haven van Antwerpen voor ogen 
houdend, mag dan een warm pleitbezorger van de 
Mercosur-vrijhandelsakkoorden zijn, ik wil de 
collega's die ons familiale landbouwmodel 
verdedigen toch vragen om de urgentie te steunen 
voor het voorstel van resolutie nr. 557/1 betreffende 
het verdrag tussen de Europese Unie en Mercosur. 
 

20.01  Patrick Prévot (PS): Même si Bart De Wever, 

port d'Anvers oblige, est fort content des accords de 
libre-échange du Mercosur, je demande aux 
collègues qui défendent notre modèle agricole 
familial de soutenir l'urgence pour la proposition de 
résolution n° 557/1 relative au traité entre l'Union 
européenne et le Mercosur. 
 

61 leden hebben voorgestemd, 63 leden hebben 
tegengestemd. 
 

61 membres ont voté pour, 63 membres ont voté 
contre. 
 

De urgentie wordt verworpen. 
 

L'urgence est rejetée. 

 
De voorzitter: De urgentie wordt gevraagd voor het 
voorstel van resolutie nr. 537 van mevrouw Ellen 
Samyn c.s. houdende het invoeren van een 
volledige audit van de 19 Brusselse OCMW's en de 
POD Maatschappelijke Integratie. 
 

Le président: L'urgence est demandée pour la 
proposition de résolution n° 537 de Mme Ellen 
Samyn et consorts visant à organiser un audit 
complet des 19 CPAS bruxellois et du 
SPP Intégration sociale. 
 

20.02  Ellen Samyn (VB): De reportage van Pano 

van 19 november legde pijnlijk bloot hoe het OCMW 
van Anderlecht leeflonen en aanvullende steun zoals 
energiesteun toekende aan personen die daarop 
geen recht hadden. Het OCMW hanteerde daarbij 
geen correcte en objectieve criteria. 

20.02  Ellen Samyn (VB): Le reportage de Pano du 

19 novembre dernier a révélé sans ambages de 
quelle manière le CPAS d'Anderlecht a octroyé un 
revenu d'intégration et des aides complémentaires 
telles que l'aide à l'énergie à des personnes qui n'y 
avaient pas droit. Pour ce faire, le CPAS n'a appliqué 
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Daarom vraagt mijn fractie om een audit uit te voeren 
naar de werking van de 19 Brusselse OCMW's, in 
het bijzonder bij de toekenning van leeflonen. Voorts 
vragen wij een grondige doorlichting van de 
POD Maatschappelijke Integratie. En uiteraard 
moeten onterecht uitgekeerde leeflonen en 
energiesteun worden teruggevorderd. 
 
 
Gelet op de actuele waarde en de consensus bij alle 
partijen dat dit dossier tot op de bodem moet worden 
uitgespit, rekenen wij op uw steun voor de urgentie. 
 

aucun critère correct et objectif. 
 
C'est pourquoi mon groupe demande de procéder à 
un audit sur le fonctionnement des 19 CPAS 
bruxellois, en accordant une attention particulière à 
l'octroi du revenu d'intégration. Par ailleurs, nous 
demandons un audit approfondi du SPP Intégration 
sociale. Et il faudra évidemment procéder au 
recouvrement des revenus d'intégration et des 
subsides énergétiques indûment versés. 
 
Sachant que ce sujet est d’une actualité brûlante et 
eu égard au consensus entre tous les partis sur la 
nécessité d'aller au fond de ce dossier, nous 
comptons sur votre soutien à cette demande 
d'urgence. 
 

20.03  Wouter Raskin (N-VA): Gisteren hebben wij 

in de commissie voor Sociale Zaken afgesproken om 
zo snel mogelijk een tweede hoorzitting over de 
kwestie te organiseren. Daarnaast verkiezen wij om 
een parlementaire onderzoekscommissie op te 
richten. Om die twee redenen vragen wij om het 
urgentieverzoek van mevrouw Samyn niet te 
steunen. 
 

20.03  Wouter Raskin (N-VA): Hier, nous sommes 

convenus en commission des Affaires sociales 
d'organiser une deuxième audition sur la question 
dans les meilleurs délais. En outre, nous préférons 
que soit créée une commission d'enquête 
parlementaire. Pour ces deux raisons, nous 
appelons à ne pas soutenir la demande d'urgence 
de Mme Samyn. 
 

De urgentie wordt verworpen bij zitten en opstaan. 
 

L'urgence est rejetée par assis et levé. 
 

De voorzitter: De urgentie wordt gevraagd voor het 
voorstel van resolutie nr. 561 van de 
heer Coenegrachts ter bevordering van de 
concurrentiekracht van de energie-intensieve 
bedrijven in ons land. 
 

Le président: L'urgence est demandée pour la 
proposition de résolution n° 561 de M. Coenegrachts 
relative au renforcement de la compétitivité des 
entreprises à forte intensité énergétique en 
Belgique. 
 

20.04  Steven Coenegrachts (Open Vld): Vanaf 

1 januari 2025 gaan de transmissienettarieven fors 
omhoog. Met deze resolutie willen we de regering in 
lopende zaken een mandaat geven om versneld een 
koninklijk besluit te nemen om aan de noodkreten 
van onze industrie tegemoet te komen. 
 

20.04  Steven Coenegrachts (Open Vld): À partir 

du 1er janvier 2025, les tarifs du réseau de transport 
augmenteront fortement. Cette proposition de 
résolution vise à donner mandat au gouvernement 
en charge des affaires courantes de prendre 
rapidement un arrêté royal afin de répondre aux 
appels à l'aide de notre industrie. 
 

De urgentie wordt verworpen bij zitten en opstaan. 
 

L'urgence est rejetée par assis et levé. 
 

De voorzitter: De urgentie wordt gevraagd voor het 
wetsvoorstel nr. 563/1 van de heer Jan Bertels tot 
wijziging van de wet betreffende de verplichte 
verzekering voor geneeskundige verzorging en 
uitkeringen, gecoördineerd op 14 juli 1994, voor wat 
betreft de verzekeringsinkomsten. 
 

Le président: L'urgence est demandée pour la 
proposition de loi n° 563/1 de M. Jan Bertels 
modifiant la loi relative à l'assurance obligatoire 
soins de santé et indemnités coordonnée le 14 juillet 
1994 en ce qui concerne les ressources de 
l'assurance. 
 

20.05  Joris Vandenbroucke (Vooruit): Dit 

wetsvoorstel verlengt de bestaande farmaheffingen 
voor het jaar 2025. Als het voorstel niet voor 
1 januari wordt goedgekeurd, verliest de overheid 
350 miljoen euro aan inkomsten.  
 

20.05  Joris Vandenbroucke (Vooruit): Cette 

proposition de loi vise à reconduire en 2025 la 
perception des cotisations sur le chiffre d’affaires 
des spécialités pharmaceutiques remboursables. 
Faute d'adoption de ce texte avant le 1er janvier, le 
manque à gagner pour l'État belge se chiffrera à 
350 millions d'euros.  
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De urgentie wordt aangenomen bij zitten en opstaan. 
 

L'urgence est adoptée par assis et levé. 
 

Naamstemmingen 

 

Votes nominatifs 

 

21 Wetsontwerp houdende instemming met de 

Overeenkomst in het kader van het Verdrag van 
de Verenigde Naties inzake het recht van de zee, 
inzake het behoud en het duurzame gebruik van 
de mariene biologische diversiteit van gebieden 
voorbij de grenzen van de nationale rechtsmacht, 
gedaan te New York op 19 juni 2023 (481/3) 
 
De voorzitter: 
 

(Stemming/vote 2) 
Ja 104 Oui 
Nee 0 Non 
Onthoudingen 24 Abstentions 
Totaal 128 Total 

 
 

21 Projet de loi portant assentiment à l'Accord se 

rapportant à la Convention des Nations Unies sur 
le droit de la mer et portant sur la conservation et 
l'utilisation durable de la diversité biologique 
marine des zones ne relevant pas de la juridiction 
nationale, fait à New York le 19 juin 2023 (481/3) 
 
 
Le président: 
 

(Stemming/vote 2) 
Ja 104 Oui 
Nee 0 Non 
Onthoudingen 24 Abstentions 
Totaal 128 Total 

 
 

Bijgevolg neemt de Kamer het wetsontwerp aan. Het 
zal aan de Koning ter bekrachtiging worden 
voorgelegd. 
 

En conséquence, la Chambre adopte le projet de loi. 
Il sera soumis à la sanction royale. 
 

22 Wetsontwerp houdende instemming met het 

Akkoord tussen de Regering van het Koninkrijk 
België en de Regering van het Groothertogdom 
Luxemburg inzake de uitwisseling van informatie 
in geval van een incident of een ongeval dat 
stralingsgevolgen zou kunnen hebben, gedaan te 
Brussel op 29 maart 2023 (482/1) 
 

(Stemming/vote 3) 
Ja 130 Oui 
Nee 0 Non 
Onthoudingen 0 Abstentions 
Totaal 130 Total 

 
 

22 Projet de loi portant assentiment à l'Accord 

entre le Gouvernement du Royaume de Belgique 
et le Gouvernement du Grand-Duché de 
Luxembourg relatif aux échanges d'informations 
en cas d'incident ou d'accident pouvant avoir des 
conséquences radiologiques, fait à Bruxelles le 
29 mars 2023 (482/1) 
 

(Stemming/vote 3) 
Ja 130 Oui 
Nee 0 Non 
Onthoudingen 0 Abstentions 
Totaal 130 Total 

 
 

Bijgevolg neemt de Kamer het wetsontwerp aan. Het 
zal aan de Koning ter bekrachtiging worden 
voorgelegd. 
 

En conséquence, la Chambre adopte à l'unanimité 
le projet de loi. Il sera soumis à la sanction royale. 
 

23 Goedkeuring van de agenda 

 

23 Adoption de l’ordre du jour 

 
Wij moeten overgaan tot de goedkeuring van de 
agenda voor de vergadering van volgende week. 
 

Nous devons procéder à l’approbation de l'ordre du 
jour de la séance de la semaine prochaine. 
 

Zijn er dienaangaande opmerkingen? (Nee) 
 

Y a-t-il une observation à ce sujet? (Non) 
 

Bijgevolg is de agenda aangenomen. 
 

En conséquence, l'ordre du jour est adopté. 
 

De vergadering wordt gesloten om 16.42 uur. 
Volgende vergadering donderdag 12 december 
2024 om 14.15 uur. 
 

La séance est levée à 16 h 42. Prochaine séance le 
jeudi 12 décembre 2024 à 14 h 15. 
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